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Após a definição do nome de Tadeu Mar-
tins Leite (MDB) como candidatura única para 
a presidência da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), as articulações em curso 
na Casa, são pelos cargos de menor escalão da 
Mesa Diretora. Com a maior bancada da ALMG, 
o PT deve ficar com a 1ª vice-presidência, com 
indicação da deputada Leninha. O bloco à es-
querda também deve levar outra cadeira: a de 
2º secretário, que será ocupada por Betinho 
Pinto Coelho (PV), que tem a segunda maior 
bancada entre as siglas da minoria. 

A fiscalização em obras e empresas de Mon-
tes Claros será reforçada por blitz do Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia de Minas 
Gerais (Crea-MG), entre os dias 23 e 27 deste 
mês. Com um maior número de fiscais vindos 
de outras regiões, a ação vai ampliar a fiscaliza-
ção de rotina, promovendo a segurança da so-
ciedade e dos contratantes. A blitz vai percorrer 
cerca de 100 empreendimentos, verificando o 
exercício profissional regular da engenharia, da 
agronomia e das geociências.

Previdência enfrenta 
reformas, déficit e
envelhecimento da 
população DIVULGAÇÃO

Composição da Mesa 
Diretora da Assembleia 
de Minas está adiantada

Blitz amplia fiscalização 
do Crea-MG em Montes 
Claros

REGIONAL 9

REGIONAL 9

DIVULGAÇÃO

Uma reunião virtual realizada nessa quarta-
-feira (25), pela Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) e Confedera-
ção Nacional de Municípios (CNM) discutiu o 
alinhamento técnico sobre reprogramação de 
saldos e prestação de contas no SUAS. Repre-
sentantes da área de Assistência Social de 58 
municípios participaram do encontro. 

Amams e CNM auxiliam gestores na prestação de 
contas e recursos do Covid-19

AABB realiza “III Campeonato Interno 
de Futsal Feminino 2023 - Carla 
Adriana Martins Santos Felix”

CIDADE 5
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O Na tarde de terça-feira (24), o Centro “Mais Vida” 
de Referência em Assistência a Saúde do Idoso Eny 
Faria de Oliveira (CRASI) do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF), vinculado à Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimontes), recebeu a 
visita de representantes da Atenção Especializada Am-
bulatorial da Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES/MG). 

CRASI recebe visita de representantes da SES/MG e 
avalia Atenção Especializada 

POLÍTICA 3

Gil Pereira comemora passo dado pelo Idene 
para implementação do Leite de Minas 

Depois de várias semanas com jogos disputados em alto nível técnico, chega ao final o ‘III Campeonato Interno de Futsal 
Feminino AABB 2023’, que este ano a diretoria faz justa homenagem à Associada Carla Adriana Martins Santos Felix, grande 
colaboradora do esporte no clube.
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O Instituto de Desenvolvimento do Norte e Nordeste de Mi-
nas Gerais (Idene-MG) publicou nessa quarta-feira (25) o resul-
tado definitivo do credenciamento das entidades que preten-
dem participar da distribuição gratuita de leite integral bovino 
pasteurizado através do programa-piloto Leite de Minas.

POLÍTICA 4
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Reconectando pela Neurociência (Parte 1)

As inovações nem sempre são boas

Gaslighting - Abuso psicológico 
manifestado no BBB 23

O ser humano tem uma gran-
de capacidade de adaptação ao 
mundo graças à habilidade extra-
ordinária que o cérebro tem de 
moldar-se mediante as diferen-
tes demandas do dia a dia. Tudo 
o que fazemos e aprendemos é 
capaz de modificar os circuitos 
neurais já estabelecidos e formar 
novas conexões. É justamente o 
mecanismo chamado neuroplasti-
cidade ou plasticidade neural que 
permite ao cérebro modificar-se 
constantemente e manter-se con-
tinuamente em atualização e pre-
paração para eventos futuros. As 
experiências vividas diariamente 
induzem à neuroplasticidade per-
mitindo que o cérebro interaja 
de maneira permanente com o 
ambiente, armazenando os resul-
tados aprendidos na forma de me-
mórias. Isso torna o cérebro um 
dos órgãos mais interessantes. 
Os avanços conceituais dos últi-
mos 60 anos que demonstram um 
papel ativo da neuroplasticidade 
tanto nas mudanças na conecti-
vidade neural como no controle 
e mudança do comportamento 
foram publicados na revista cien-
tífica Journal of Neurochemistry.

Um dos maiores desafios da 
neurociência é compreender os 
sistemas neurais responsáveis 
pelas emoções e comportamen-
tos, bem como pelos níveis mais 
elevados de atividade mental 
humana, como a consciência, to-
mada de decisão, imaginação e 
linguagem. Entretanto, a neuro-
ciência tem apontado caminhos 

para uma melhora substancial 
nas funções cognitivas, em parti-
cular na capacidade de aprender 
e de usar o conhecimento como 
uma ferramenta poderosa de de-
senvolvimento individual e da 
sociedade. Não há dúvidas que 
nascemos para aprender e criar. 
O aprendizado está relacionado 
não somente ao melhor desem-
penho acadêmico, mas sobretudo 
a melhores condições de vida, 
de satisfação pessoal, de sucesso 
econômico e de avanço social.

Interesses e curiosidades so-
bre assuntos de neurociência cos-
tumam ser muito comuns entre 
as pessoas em geral porque são 
assuntos que podem ser muito 
facilmente aproximados do coti-
diano das pessoas. As emoções, 
por exemplo, são uma das carac-
terísticas essenciais da experiência 
humana e funcionam como fer-
ramentas adaptativas e indispen-
sáveis nas diversas relações com 
o meio ambiente e no convívio 
social, fundamentais no processo 
de aprendizagem e formação de 
memórias duradouras. Além do 
mais a memória é um processo de 
caráter essencial na aprendizagem 
e é nela que está depositada a nos-
sa identidade.

Nessa perspectiva, a neurociên-
cia funciona como um instrumento 
que permite entender um pouco 
de quem somos, como sentimos, 
como nos movimentamos, como 
pensamos, como aprendemos e 
como nos comportamos. Foi nes-
se contexto que surgiu o projeto 

Algumas inovações podem tra-
zer mais problemas do que resol-
vem. Comento duas propostas de 
consequências, com grande proba-
bilidade, nocivas.

A primeira é a imposição do uso 
do idioma inglês em reuniões e 
seminários, mesmo quando toda a 
plateia é de brasileiros. Seria mais 
um passo à internacionalização da 
nossa universidade, havendo desde 
já quem proponha ministrar em 
inglês também cursos. Quem sabe, 
daqui a pouco, até disciplinas de 
graduação. Se é verdade que, como 
dizem, “bad English is the interna-
tional language of Science”, e o seu 
domínio é imperativo, também é 
verdade que “ispiquingui inglish, 
quando a gente nem o português 
sabemos direito”, e representa 
uma inversão de prioridades na 
formação de nossos alunos, pois 
se constata que cada vez mais os 
orientadores de pós-graduação têm 
que tomar a si a escrita de teses e 
artigos, diante da dificuldade cres-
cente de alunos para redigir um 
texto científico. Saliento que me 
refiro à área de ciências empíricas, 

donde é minha experiência. A falta 
de vocabulário e da capacidade de 
elaborar textos logicamente estru-
turados prejudica trabalhos, sob o 
aspecto do conteúdo científico, às 
vezes, muito bons.

A internacionalização necessa-
riamente nos impõe a língua ingle-
sa como a única? Certamente não! 
Basta pensarmos nas duas princi-
pais motivações que trazem alunos, 
pesquisadores e, eventualmente, 
outros profissionais ao nosso país. 
São o interesse pela nossa cultura 
ou a busca de novas oportunida-
des para o estudo e o trabalho. 
Em ambos os casos é do maior in-
teresse do visitante, ou imigrante, 
o domínio mais rápido e amplo 
do nosso idioma (sem contar que 
nós falamos uma das línguas mais 
difundidas no mundo). Quem qui-
ser se aprimorar no inglês irá a um 
país onde essa língua é falada no 
cotidiano. Evidentemente, não me 
refiro a cursos por especialistas 
ou apresentações em encontros 
científicos internacionais, em que 
o “bad” ou “good English” deve 
prevalecer.

Outra dessas inovações duvi-
dosas, que desponta, é a exigência 
de que, antes da defesa de tese, o 
pós-graduando já tenha um paper 
submetido para publicação numa 
revista que goze de prestígio junto 
à comunidade científica. Daqui a 
pouco talvez cheguemos à imposi-
ção de que o artigo já seja aceito 
ou, quem sabe, consiga algumas 
citações, uma, duas, dez, vinte 
etc., antes que a tese possa ser 
defendida. Perante os percalços 
da publicação de um paper o bom 
senso imediatamente pergunta: e 
como justificar junto às agências 
financiadoras que a tese está pron-
ta, mas não é permitida a defesa 
até… sabe-lá-deus-quando? Como 
prestar contas?

Há mais, porém, a considerar. 
Precisamos entender a diferença 
entre uma instituição de ensino 
e formação profissional e uma 
de pesquisa. Ocorre, atualmente, 
uma confusão entre elas. Institutos 
de pesquisa passam a introduzir 
cursos de pós-graduação, possivel-
mente até em prejuízo de suas mis-
sões originais, e, por outro lado, 

há quem tenda a restringir a uni-
versidade a instituto de pesquisa.

Dentre as missões da universi-
dade, contudo, devemos destacar 
a educacional e formadora de pro-
fissionais. Essa missão é desempe-
nhada num caos criativo. E dela 
são coadjuvantes o ensino e apren-
dizado da pesquisa científica. 
Desde a iniciação científica até o 
doutorado. Ou seja, a formação de 
um cientista, capaz de atuar inde-
pendentemente, segue as etapas, 
às vezes, pulando uma ou outra: 
aprendizado das matérias envolvi-
das, iniciação científica, cursar dis-
ciplinas de pós-graduação, treina-
mento no método científico e no 
uso adequado de equipamentos de 
pesquisa, pesquisa bibliográfica, 
definição e execução de um tema, 
participação em congressos, elabo-
ração de uma tese, defesa de tese, 
eventual publicação dos resulta-
dos da tese em revista científica.

Com a exceção da última etapa, 
todas dependem, praticamente, do 
esforço do pós-graduando e de seu 
orientador. Consequentemente, o 
objetivo final da pós-graduação é a 

tese – com evidente contribuição 
para o avanço do conhecimento 
prático ou descompromissado – e 
não o paper. Inverter essa ordem 
implica, entre outras coisas, des-
considerar a eventual contribuição 
da banca examinadora compe-
tente, em termos de ideias e cor-
reções, e desvalorizar o conheci-
mento adquirido com o trabalho 
de tese.

A pós-graduação é uma etapa 
de formação, portanto, todas as 
etapas dela requerem a presença 
do orientador. Trabalhar junto é 
uma necessidade. Fato que, pelo 
tempo exigido, limita severamente 
o número de alunos que um orien-
tador pode aceitar simultaneamen-
te. A pressão produtivista – que eu 
prefiro chamar de produtivite para 
ressaltar seu caráter patológico – 
sobrecarrega o orientador até com 
a frequente necessidade de ele to-
mar a si a realização de experimen-
tos mais complexos e participar 
intensamente da redação da tese, 
visto que o excesso de exigências 
impostas ao aluno atrasa o amadu-
recimento científico e a indepen-

dência intelectual. O orientador é 
coautor de pesquisa científica, não 
capataz, de produção de papers.

Outro ponto a considerar se re-
fere ao futuro profissional do dou-
tor recém-titulado. Com as vagas 
acadêmicas, no País, cada vez mais 
escassas, não há como escapulir 
da, por alguns temida e rejeitada, 
“lógica do mercado”. Afinal, não 
é objetivo da universidade formar 
futuros desempregados. E nessa 
“lógica” o “paper” desempenha 
“papel”, com frequência, nulo. Por 
tudo isso, o ato de condicionar a 
defesa de tese à publicação prévia 
de um artigo deve ser, com ênfase, 
rejeitado.

As inovações nem sempre são 
benéficas. As que comentei podem 
ter o efeito oposto daquele que 
seus proponentes pretendiam, e 
afastar talentos em vez de atraí-los.

P.S.: Alguns dias após a fina-
lização desta matéria, o jornal O 
Estado de S. Paulo publicou repor-
tagem com o título Seis a cada dez 
alunos de pós relatam ansiedade e 
dificuldade para dormir. 

A casa mais vigiada do Brasil 
pegou fogo neste domingo. A di-
reção do BBB23 advertiu ao vivo, 
o casal Gabriel e Bruna Griphao, 
por conta de atitudes e falas do 
rapaz, carregadas por machismo 
dominante, agressividade e ame-
aças veladas contra a atriz.

Com o objetivo de evitar que 
a situação chegue a proporções 
mais sérias, o alerta foi dado e 
ficou claro que o relacionamento 
abusivo e tóxico existe e o públi-
co já se deu conta disso. E pode-
mos ir além, temos aqui um típico 
caso de abuso psicológico chama-
do Gaslighting.

A melhor definição para o Gas-

lighting é um tipo de abuso silen-
cioso, já que não há uma agressão 
clara. Mas sim, a agressão existe e 
vem disfarçada de ações que po-
dem camuflar a perversidade do 
processo em si.

Uma manipulação sutil, na 
qual o abusador enfraquece a au-
toestima, o amor próprio e a con-
fiança da vítima, fazendo com que 
ela se coloque cada vez mais sub-
missa, dependente e, se anulando 
a tal ponto que, não consiga ter 
a clareza destes atos perversos e 
coloque em dúvida suas próprias 
emoções e seus medos.

O Gaslighting quando pratica-
do ressalta o fato de que a vítima 

quase nunca tem consciência de 
estar sendo abusada e uma das 
características deste processo é 
que o agressor usa de estratégias 
perversas para fazer com que ela 
tenha dúvidas sobre os fatos e 
acredite que tudo não passa de 
invenção, paranoia ou uma histe-
ria de sua cabeça.

Faz com que ela pense estar 
sempre equivocada e exagerando 
em suas proposições. Insultos, 
agressões verbais, diminuições 
claras, depreciação, manipula-
ções também são ingredientes 
que podem ser encontrados nessa 
rede do Gaslighting.

Uma das principais caracterís-

ticas desse abuso psicológico é a 
alteração da percepção de realida-
de da vítima, que anula sua cons-
ciência e cria a negação de que 
vive em meio a uma atmosfera 
abusiva. Porém, a carência afetiva 
desta contribui para sua insegu-
rança e confusão emocional dian-
te dos acontecimentos.

Portanto, podemos entender 
porque a Gaslighting é conside-
rada uma agressão psicológica 
silenciosa e incessante, que tem 
como consequências para suas ví-
timas, efeitos de maus tratos men-
tais severos e em alguns casos até 
irreversíveis.

O praticante deste ato, através 

de sua perversidade, tenta pas-
sar para a vítima que ele só quer 
ajudar, mostrando a ela que pode 
sim confiar nele e que suas atitu-
des são para ajudar e proteger. 
Porém, se não houver um basta, 
a relação vai se tornando cada vez 
mais tóxica e doentia.

Enfim, Gaslighting é crime e 
pode causar muitos danos psí-
quicos em quem sofre o abuso. 
O retrato real da nossa atual so-
ciedade mostrada através das in-
terações comportamentais dentro 
do Big Brother Brasil, denunciam 
uma triste realidade sobre as várias 
formas e mecanismos de violência 
presentes no universo das relações 

pessoais que devem ser divulgadas 
e esclarecidas para a população.

Mas, quanto mais orientados e 
informados estivermos, mais per-
ceptível fica entender as estratégias 
de um abuso, principalmente entre 
as mulheres. Portanto, ao menor 
sinal de agressão psicológica, deve-
-se buscar ajuda profissional, sem 
medo da exposição.

Se faz necessário o resgate da 
credibilidade, da autonomia, da 
liberdade de expressão e da auto-
estima, para evitar o adoecimen-
to emocional que muitas vítimas 
sofrem por se verem envolvidas e 
oprimidas por um tipo de perver-
são camuflada como essa.
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Reconectando pela Neurociência, 
que propõe iniciativas de enfren-
tamento ao baixo engajamento 
escolar entre adolescentes de 12 a 
18 anos em cumprimento de me-
dida socioeducativa de privação de 

liberdade (internação) no Centro 
de Atendimento Socioeducativo 
ao Adolescente (Casa) Cândido 
Portinari, da Fundação Centro de 
Atendimento Socioeducativo ao 
Adolescente (Fundação Casa) de 

Ribeirão Preto. O Reconectando 
pela Neurociência foi idealizado 
pelo professor Guilherme de Araú-
jo Lucas, da Faculdade de Medicina 
de Ribeirão Preto (FMRP) da USP, e 
reúne um grupo de professores da 

Universidade em colaboração com 
a coordenadora pedagógica e das 
atividades didáticas, desenvolvi-
mento e avaliação das ferramentas 
didáticas da Casa Cândido Portina-
ri, Juliana Chicani.
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Leninha (PT) deve ocupar 1ª vice-presidência da ALMG

Composição da Mesa Diretora da Composição da Mesa Diretora da 
Assembleia de Minas está adiantadaAssembleia de Minas está adiantada

Deputados estaduais mineiros tomam Deputados estaduais mineiros tomam 
posse em 1º de fevereiroposse em 1º de fevereiro

Previdência enfrenta reformas, déficit e Previdência enfrenta reformas, déficit e 
envelhecimento da populaçãoenvelhecimento da população

Repercussão da data que comemora 40 anosRepercussão da data que comemora 40 anos

Após a definição do nome de 
Tadeu Martins Leite (MDB) como 
candidatura única para a presidên-
cia da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), as articulações 
em curso na Casa, são pelos cargos 
de menor escalão da Mesa Diretora. 
Com a maior bancada da ALMG, o 
PT deve ficar com a 1ª vice-presi-
dência, com indicação da deputada 
Leninha. O bloco à esquerda tam-
bém deve levar outra cadeira: a de 
2º secretário, que será ocupada por 
Betinho Pinto Coelho (PV), que 
tem a segunda maior bancada entre 
as siglas da minoria. 

Quem também deve ocupar a 
Mesa Diretora é Antonio Carlos 
Arantes (PL). O Partido Liberal tem 
a segunda maior bancada da Casa, 
com nove deputados, e foi a pri-
meira grande bancada a fechar com 
Tadeuzinho. Arantes, inclusive, 
abriu mão de sua candidatura à pre-
sidência para apoiar o emedebista. 
Agora, será “recompensado” com o 
cargo de 1º secretário. 

Outra definição é da 3ª secre-
taria, que deve ficar com Alencar 

da Silveira Jr. (PDT). A bancada do 
partido, formada pelo cartola do 
América e pelo parlamentar Thiago 
Cota, também fechou apoio a Ta-
deuzinho.

O que ainda está na mesa de 
negociação é quem será o 2º e 3º 
vice-presidente da ALMG. Um dos 
cargos deve ser do PP. A tendência 
é que o nome indicado seja o do 
deputado Zé Guilherme, já que os 
outros quatro progressistas na Casa 
são novatos, eleitos em outubro 
deste ano. Já o outro deve ficar com 
o PSD.  

Na prática, como 1ª vice-presi-
dente, Leninha terá como princi-
pal função substituir Tadeuzinho 
quando o emedebista não estiver 
presente na Assembleia.

Já Antonio Carlos Arantes, como 
1º secretário, será uma espécie 
de ‘prefeito’ da Assembleia. É ele 
quem vai controlar os serviços ad-
ministrativos da Casa, até mesmo 
fiscalizando as despesas dos cole-
gas. Também deve proceder à con-
tagem dos deputados, em verifica-
ção de votação.

Betinho Pinto Coelho, como 
2º secretário, será responsável por 
fiscalizar a redação das atas e fazer 
sua leitura no plenário, redigir as 
atas das reuniões secretas e assinar 
as proposições e resoluções após 
aprovação em plenário. Substituirá 
Arantes em caso de ausência do de-
putado do PL.

Outro nome definido, Alencar 
da Silveira Jr., como 3º secretário, 
deve substituir o 2º e o 1º em caso 
de falta.

Como as escolhas são feitas?
A Mesa tem como função dirigir 

os trabalhos legislativos, orientar os 
serviços administrativos, nomear e 
exonerar servidores etc. A distribui-
ção entre os partidos é feita de ma-
neira proporcional de acordo com 
os tamanhos das bancadas. Os no-
mes são indicados pelos próprios 
partidos.

O mandato vale por dois anos. A 
escolha só será oficial em 1º de fe-
vereiro, quando Tadeuzinho, após 
o governo de Minas abrir mão de 
uma candidatura própria, será elei-
to presidente da Casa. (OTempo)

Os deputados estaduais escolhi-
dos pelo povo mineiro nas últimas 
eleições serão empossados na As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) na quarta-feira (1º/2/23). A 

solenidade de posse será realizada 
no Plenário, a partir das 14 horas, e 
será acompanhada por autoridades 
estaduais, prefeitos e presidentes 
de câmaras municipais.

O Brasil celebra nesta semana 
um século de Previdência Social. 
Tudo começou em um distante 24 
de janeiro de 1923, quando o então 
presidente da República Arthur Ber-
nardes sancionou o Decreto 4.682. 
O texto obrigava todas as compa-
nhias ferroviárias do país a criarem 
caixas de aposentadorias e pensões 
para seus funcionários.

No primeiro ano de vigência da 
lei, o sistema acolhia exclusivamen-
te os empregados de 27 estradas de 
ferro. Após 100 anos de alguns avan-
ços e muitas reformas, a Previdência 
virou um gigante de abrangência 
nacional: é responsável pelo paga-
mento de 22,4 milhões de aposenta-
dorias apenas no Regime Geral (que 
inclui trabalhadores da iniciativa pri-
vada e servidores não filiados a regi-

mes próprios), com um desembolso 
anual superior a R$ 478,7 bilhões.

O Decreto 4.682 assegurava apo-
sentadoria aos ferroviários com 50 
anos de idade e 30 anos de serviço. 
Além de um rendimento na inativi-
dade, a legislação previa benefícios 
como socorro médico, desconto em 
remédios e pensão por morte.

Um século depois, os critérios 
para a aposentadoria mudaram. Os 
trabalhadores do Regime Geral ago-
ra precisam respeitar uma idade 
mínima de 65 anos (homens) e 
62 anos (mulheres), além de um 
tempo de contribuição de 20 anos 
(homens) e 15 anos (mulheres). 
Além disso, mesmo aposentado, o 
segurado paga à Previdência con-
tribuições que variam de 7,5% a 
22% do benefício.

A rede de proteção previdenci-
ária ― que em 1923 se restringia a 
aposentadoria, saúde e pensão por 
morte ― evoluiu para uma gama de 
mais de 20 benefícios, auxílios e 
pensões. Além dos diversos tipos 
de aposentadoria, que variam de 
acordo com o perfil e o histórico 
de cada trabalhador, o Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) 
oferece auxílios acidente, doença 
e reclusão, além de seguro defeso 
do pescador artesanal, salário-ma-
ternidade e salário-família. A Pre-
vidência paga ainda o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) a 
idosos com mais de 65 anos e pes-
soas com deficiência, assim como 
pensões por morte, talidomida, 
hanseníase e síndrome congênita 
do zika vírus.

DESAFIOS - Desde a Constituição 
de 1988, a Previdência Social en-
frentou pelo menos sete reformas. 
A primeira delas foi a Emenda Cons-
titucional 3, de 1993, que instituiu 
a contribuição previdenciária de 
servidores públicos. A mudança mais 
recente foi a Emenda Constitucional 
103, de 2019, que extinguiu a aposen-
tadoria por tempo de contribuição e 
elevou a idade mínima para homens 
e mulheres. Veja os principais pontos.

A principal justificativa para as 
reformas ocorridas ao longo dos tem-
pos tem sido superar dois desafios: 
o envelhecimento da população e 
o déficit do sistema previdenciário. 
Em 1945, o Brasil tinha apenas 200 
mil aposentados. Segundo o último 
Boletim Estatístico da Previdência 
Social, o número de benefícios pagos 

em novembro de 2022 — incluindo 
aposentadorias, auxílios e pensões — 
superou os 37,5 milhões.

A explicação para esse crescimen-
to exponencial está no envelhecimen-
to dos brasileiros. Em 1923, quando a 
Previdência foi criada, as pessoas com 
mais de 60 anos eram apenas 4% do 
total. Hoje representam 15%. Há um 
século, o país tinha 13 pessoas em 
idade ativa para cada idoso. Em 2023, 
a proporção é de quatro para um.

O aumento do número de segu-
rados tem um custo. De acordo com 
o Boletim Estatístico da Previdência 
Social, o INSS desembolsou, em de-
zembro de 2006, R$ 12,6 bilhões em 
benefícios. Em dezembro de 2021, 
último dado disponível, a cifra saltou 
para R$ 48,7 bilhões.

Uma das consequências é o déficit. 

Segundo o projeto de lei orçamentá-
ria de 2023 (PLN 32/2022) enviado ao 
Congresso Nacional pelo Poder Exe-
cutivo, o Regime Geral teria um rom-
bo de R$ 267,2 bilhões neste ano. 
Para os regimes próprios dos ser-
vidores públicos civis e militares, 
o saldo negativo era calculado em 
R$ 47,3 bilhões e R$ 48,5 bilhões, 
respectivamente.

Estimativas sugerem que a úl-
tima reforma, ocorrida em 2019, 
pode gerar uma economia de 
até R$ 156,1 bilhões nas contas 
da Previdência. O valor é 78,8% 
maior do que os R$ 87,3 bilhões 
esperados para o período quando 
a proposta de emenda à Consti-
tuição que instituiu as mudanças 
(PEC 133/2019) foi aprovada pelo 
Congresso.

Há mais de 40 anos, a Lei 6.926, 
de 1981, instituiu o 24 de janeiro 
como Dia Nacional do Aposentado. 
Nesta semana, senadores usaram as 
redes sociais para celebrar a data e 
lembrar os 100 anos da primeira lei 
previdenciária no Brasil.

Para o senador Weverton (PD-
T-MA), as últimas reformas “foram 
cruéis com o trabalhador brasilei-
ro”. De acordo com o parlamentar, 
as novas regras prejudicaram os 
mais pobres, que trabalham por 
mais tempo na informalidade e 
nem sempre conseguem contribuir 

para a Previdência.
“Temos um desafio grande pela 

frente, que é promover políticas 
de geração de emprego e renda 
para trazer de volta à formalidade 
esses trabalhadores e recuperar a 
segurança trabalhista que sempre 
colocou o Brasil à frente de outros 
países nesta área. É imperativo que 
tenhamos sucesso nessas duas fren-
tes para que a Previdência tenha 
sustentabilidade no futuro”, desta-
cou.

Para o senador Rogério Carvalho 
(PT-SE), é preciso “rever e melho-

rar a vida dos nossos aposentados”. 
“Temos muito que recuperar o que 
foi retirado dos aposentados e do 
nosso sistema de Previdência com 
a reforma feita por [Jair] Bolsonaro, 
que tirou direitos e tornou os mais 
pobres ainda mais pobres”, escreveu.

O senador Romário (PL-RJ) para-
benizou os aposentados. “Celebra-
mos a experiência e o trabalho duro 
das pessoas aposentadas. Cabe ao 
Estado garantir a assistência dessas 
pessoas, muitas vezes através da pró-
pria Previdência Social, para que elas 
possam continuar tendo uma vida 

produtiva e repleta de dignidade”, 
publicou.

O senador Paulo Rocha (PT-PA) 
lembrou que a centenária primeira lei 
sobre o tema só foi sancionada após 
muita pressão dos ferroviários. “Você 
sabia que o direito à aposentadoria 
só foi conquistado no nosso país 
após anos e anos de luta? Esse direi-
to só foi possível graças à greve dos 
trabalhadores das estradas de ferro”, 
publicou.

SEMANA NACIONAL  - Para valori-
zar o sistema previdenciário brasileiro 

e incentivar a adesão de trabalhado-
res e empregadores, o senador Paulo 
Paim (PT-RS) apresentou um projeto 
de lei que institui a Semana Nacional 
da Previdência Social. Pela proposta 
(PL 2.783/2022), a data será celebrada 
todos os anos na semana do dia 24 
de janeiro.

O objetivo, explica o autor, é cons-
cientizar a população sobre a impor-
tância do sistema previdenciário, que, 
junto com a saúde e assistência social, 
forma o tripé da seguridade social. 
Ele destaca o papel do sistema 
como mecanismo de distribuição 

de renda, aquecimento econômico 
e proteção contra os riscos sociais, 
tendo como um dos objetivos a 
universalidade da cobertura e do 
atendimento.

De acordo com o projeto, as 
ações a serem desenvolvidas duran-
te a semana devem buscar fomentar 
a formalização do trabalho e a filia-
ção no sistema previdenciário, além 
de conscientizar a população sobre 
o risco de acidentes do trabalho e 
os prejuízos causados pela evasão 
tributária de contribuições sociais 
previdenciárias. (Agência Senado) 
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    CENTENÁRIO

Excepcionalmente, a deputa-
da eleita Chiara Biondini (PP) não 
poderá tomar posse juntamente 
com os demais 76 parlamentares, 
uma vez que ela ainda não terá 21 
anos de idade nessa data. Eleita a 
deputada estadual mais jovem da 
história de Minas Gerais, ela poderá 
ser empossada depois do dia 22 de 
fevereiro, data do seu aniversário.

A reunião de Plenário do dia 1º 
de fevereiro, chamada de prepara-
tória, também será o marco inicial 
da 20ª Legislatura da ALMG. Esse 
termo é utilizado para designar o 
período em que um mandato parla-
mentar é exercido. No Brasil, cada 
legislatura corresponde a um ciclo 
de quatro anos. 

Conforme a Constituição Es-

tadual e o Regimento Interno da 
ALMG, a reunião preparatória do 
dia 1º de fevereiro destina-se à pos-
se dos deputados eleitos e diploma-
dos, à instalação da legislatura e da 
1ª sessão legislativa ordinária (ou 
ano legislativo). Logo após a posse 
dos deputados, será realizada a elei-
ção da nova Mesa Diretora da ALMG 
para o biênio 2023-2025. 

A 20ª Legislatura começa no dia 
1º de fevereiro de 2023 e termina 
no dia 31 de janeiro de 2027. A títu-
lo de curiosidade, a contagem des-
ses ciclos de quatro anos remonta 
a 1947, quando teve início a 1ª Le-
gislatura. Naquele ano, a ALMG foi 
reinstalada após ter ficado dez anos 
fechada pela ditadura do Estado 
Novo. Em meio à redemocratização 

do País, a Assembleia Constituinte 
elaborou a Constituição Estadual 
de 1947.

COMO SERÁ A SOLENIDADE 
DE POSSE

A Reunião Preparatória será 
conduzida pelo deputado mais ido-
so, também chamado de decano. 
Trata-se do deputado Dr. Maurício 
(Novo), que tem 73 anos. Médico, 
produtor rural e empresário, foi 
duas vezes prefeito de Ouro Fino 
(Sul de Minas) e chega à ALMG para 
exercer o seu primeiro mandato de 
deputado estadual.

Após a composição da mesa da 
solenidade e a execução do Hino 
Nacional, será empossado primeira-

mente o novo presidente, que deve-
rá prestar o seguinte compromisso: 
“Prometo defender e cumprir as 
Constituições e as leis da República 
e do Estado, bem como desempe-
nhar, leal e honradamente, o man-
dato que me foi confiado pelo povo 
mineiro.” 

Em seguida, serão empossados 
os demais parlamentares, que tam-
bém deverão prestar um juramento 
constitucional. Finalizada a posse, 
serão instaladas a 20ª Legislatura e 
sua 1ª sessão legislativa ordinária. 
Após esse momento, será feita a lei-
tura da mensagem do governador 
Romeu Zema. Encerrada a soleni-
dade, o Plenário será reorganiza-
do, para a realização da eleição da 
Mesa. (Portal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Gil Pereira comemora passo dado pelo Gil Pereira comemora passo dado pelo 
Idene para implementação do Programa Idene para implementação do Programa 

Congresso inicia ano legislativo com 27 Congresso inicia ano legislativo com 27 
MPs pendentes de votaçãoMPs pendentes de votação

Projeto inclui os supervisores das secretarias de Projeto inclui os supervisores das secretarias de 
Educação nas regras de aposentadoria especialEducação nas regras de aposentadoria especial

    LEITE DE MINAS 
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O programa marcou a vida de grande número de famílias da 
região, proporcionando reforço alimentar às crianças, idosos e 

pessoas em situação de vulnerabilidade social

Durante o período em que Gil Pereira foi secretário de Estado 
(Sedinor-MG), eram distribuídos, diária e gratuitamente, mais 
de 150 mil litros de leite às famílias que mais precisavam, nas 

regiões Norte e dos vales do Jequitinhonha e Mucuri

Gil Pereira, durante sua gestão à frente da Sedinor-MG, 
conduzindo reunião com participantes do programa 

Leite pela Vida

O Instituto de Desenvolvimen-
to do Norte e Nordeste de Minas 
Gerais (Idene-MG) publicou nessa 
quarta-feira (25) o resultado defi-
nitivo do credenciamento das en-
tidades que pretendem participar 
da distribuição gratuita de leite in-
tegral bovino pasteurizado através 
do programa-piloto Leite de Minas.

Ao todo, foram habilitadas 515 
entidades socioassistenciais, sem 
fins lucrativos e congêneres de na-
tureza pública ou privada, em 178 
municípios das regiões Norte e nos 
vales do Jequitinhonha, Mucuri e 
Rio Doce, área de atuação do Ide-
ne-MG.

O deputado estadual Gil Pe-
reira, autor de requerimento pela 
volta do programa, comemorou a 

realização de mais uma etapa em 
direção à retomada: “A distribuição 
gratuita de leite em nossa região, 
agora através do programa Leite de 
Minas, é uma das lutas de minha 
atuação parlamentar na Assembleia 
Legislativa. Parabenizo o Governo 
de Minas e o Idene-MG pela deci-
são que terá impacto positivo no 
combate à fome”.

No período em que o depu-
tado esteve à frente da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento e 
Integração do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais (Sedinor), o então 
chamado programa Leite pela Vida 
beneficiou milhares de pessoas 
na região. “Chegamos a distribuir 
mais de 150 mil litros de leite por 
dia para alimentar as famílias em 

vulnerabilidade social”, recorda 
Gil Pereira.

De acordo com o Governo de 
Minas, o retorno se dará sob a 
forma de programa-piloto, e, por-
tanto, a inscrição da entidade no 
chamamento gera apenas expecta-
tiva de direito, cabendo ao Idene/
MG decidir sobre a sua ativação no 
recebimento do leite, respeitando 
a quantidade prevista para cada 
região administrativa da Autarquia.

Apesar disso, a expectativa é 
que em breve as famílias tenham 
acesso gratuito ao leite através do 
programa, nos municípios habili-
tados onde haja disponibilidade 
logística e geográfica para a distri-

buição do alimento.

FORNECEDORES

O deputado Gil Pereira des-
tacou que um dos objetivos do 
programa é o incentivo para que 
agricultores familiares da região 
participem da cadeia produtiva do 
leite. “A expectativa é que um novo 
edital seja publicado nos próximos 
meses, desta vez para contratar os 
fornecedores do programa, o que 
irá gerar estímulo ao setor produ-
tivo local renda para a agricultura 
familiar”.

Antes de lançar o edital, o Go-
verno de Minas Gerais realizou no 

último mês de uma consulta públi-
ca junto a laticínios, cooperativas e 
associações de produtores de leite 
bovino, em busca de informações 

sobre serviços de captação, pasteu-
rização, envasamento, transporte e 
entrega de leite pasteurizado inte-
gral.

Senadores e deputados iniciam 
o ano legislativo a partir do dia 1º 
de fevereiro já com a missão de de-
liberar sobre 27 medidas provisó-
rias (MPs). Todas ainda precisarão 
passar pelo Plenário da Câmara 
dos Deputados para depois seguir 
ao Senado. A maior parte delas está 
em análise em comissões mistas.

Entre as MPs, estão iniciativas 
como a que mantém o benefício 
de R$ 600 do Auxílio Brasil (MP 
1.155/2023), a que prorroga a de-
soneração de tributos federais so-
bre combustíveis (MP 1.157/2023) 

e a que extingue a Fundação Na-
cional de Saúde — Funasa (MP 
1.156/2023). As três MPs foram edi-
tadas já no governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. No entan-
to, há ainda medidas provisórias 
assinadas pelo ex-presidente Jair 
Bolsonaro, como a MP 1.134/2022, 
que libera R$ 2,5 bilhões para cus-
tear a locomoção de idosos em 
transporte público e perde a vali-
dade logo no dia 2 de fevereiro. 

SALÁRIO MÍNIMO - Outra ma-
téria que será analisada pelos con-

O Projeto de Lei 2709/22 inclui 
no rol de profissionais da educação 
com direito à aposentadoria espe-
cial os supervisores que atuam nas 
secretarias municipais e estaduais 
de Educação no suporte pedagógi-
co às escolas. O texto em análise na 
Câmara dos Deputados altera a Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação 

Nacional (LDB).
“O direito à aposentadoria es-

pecial foi estendido aos diretores e 
supervisores das escolas, mas não 
aos supervisores nas secretarias de 
Educação”, afirmou o autor da pro-
posta, deputado Pompeo de Mattos 
(PDT-RS). “Isso desestimula esses 
profissionais, penalizados com tem-

po diferenciado de aposentadoria”, 
avaliou.

Após a reforma da Previdência 
Social em 2019, a aposentadoria 
especial no magistério (apenas en-
sino infantil, fundamental e médio) 
prevê idade mínima de 60 para ho-
mens e de 57 para mulheres. Para 
os servidores públicos em geral, a 

idade mínima exigida é de 65 anos 
para os homens e de 62 anos para 
mulheres.

TRAMITAÇÃO - O projeto tra-
mita em caráter conclusivo e será 
analisado pelas comissões de Edu-
cação; e de Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

ROTAVI INDUSTRIAL LTDA, por determinação do 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM, tor-
na público que solicitou, por meio da solicitação SLA/Nº 
2023.01.01.003.0000467, Licença para Ampliação na fase 
LIC + LO, para atividade de Produção de Ligas Metálicas 
(ferro ligas) no município de Várzea da Palma – MG.

gressistas é a MP 1.143/2022, que 
fixa o valor do salário mínimo em 
R$ 1.302. O texto foi encaminhado 
pelo governo Bolsonaro, porém 
os parlamentares aprovaram, em 
dezembro de 2022, o Orçamen-
to Geral da União de 2023 com a 
previsão do salário mínimo de R$ 
1.320. A decisão acompanhava a 
orientação do novo governo na-
quele momento da votação. Mas já 
no início de janeiro, o governo do 
presidente Lula voltou atrás no en-
tendimento de aumento de 3% do 
mínimo e informou que manterá, 
por enquanto, o valor que já está 
estabelecido na MP 1.143. A maté-
ria recebeu seis emendas. 

PRONAMPE  - Também na lista 
de medidas editadas pelo governo 
Bolsonaro, está a MP 1.139/2022, 
que amplia de quatro para até seis 
anos o prazo de quitação dos em-
préstimos no âmbito do Programa 
Nacional de Apoio às Microempre-
sas e Empresas de Pequeno Porte 
(Pronampe). A nova regra vale para 
contratos futuros, mas autoriza a 
prorrogação das operações em vi-
gor.

No caso das novas linhas de cré-
dito, os juros serão determinados 

segundo condições do Ministério 
da Fazenda. Até a edição da MP, 
no dia 27 de outubro de 2022, as 
linhas de crédito seguiam a taxa 
Selic (hoje em 13,75% ao ano) 
mais 1,25% sobre o valor contra-
tado, para financiamentos feitos 
em 2020; ou a Selic mais 6% para 
financiamentos concedidos a partir 
de 2021. O texto já teve tramita-
ção prorrogada por mais 60 dias 
e precisa ser votado até o dia 5 de 
abril para que as regras continuem 
valendo. 

SETOR AÉREO - Outra medida 
provisória do governo Bolsona-
ro altera a lei que institui o Perse 
— Programa Emergencial de Re-
tomada do Setor de Eventos (MP 
1.147/2022). O texto zera as alí-
quotas do PIS e da Cofins sobre as 
receitas decorrentes da atividade 
de transporte aéreo regular de pas-
sageiros auferidas no período de 1º 
de janeiro de 2023 a 31 de dezem-
bro de 2026. Quando foi editada, 
a equipe econômica alegou que a 
medida promove o fomento do se-
tor e não resultaria na renúncia de 
receitas tributárias e nem impacta-
ria a receita do exercício de 2023. 

ISENÇÃO PARA COMBUSTÍ-
VEIS  - Uma das MPs assinadas pelo 
governo Lula e que vai demandar 
atenção dos parlamentares com 
certa urgência é a que prorroga 
a desoneração de tributos fede-
rais sobre combustíveis. Pela MP 
1.157/2023, as alíquotas de PIS/Pa-
sep e Cofins incidentes sobre óleo 
diesel, biodiesel e gás liquefeito 
de petróleo ficam reduzidas a zero 
até 31 de dezembro deste ano. Já 
a cobrança dos dois tributos sobre 
gasolina e álcool fica suspensa até 
28 de fevereiro. A isenção também 
vale para combustíveis importados. 

AUXÍLIO BRASIL - A medida 
provisória que mantém o benefício 
de R$ 600 do Auxílio Brasil também 
traz um acréscimo para o Programa 
Auxílio Gás, no valor de metade do 
botijão. A MP 1.155/2023 institui 
adicional de R$ 200 no valor men-
sal pago às famílias que recebem o 
Auxílio Brasil, o que leva o total do 
benefício a R$ 600.

Os recursos foram garantidos 
por emenda constitucional pro-
mulgada pelo Congresso Nacional 
no fim do ano passado (Emenda 
Constitucional 126). Um segundo 
adicional do Auxílio Brasil, no va-

lor de R$ 150 para cada criança de 
até 6 anos de idade, também esta-
va nas negociações da PEC que se 
tornou a EC 126, mas não entrou 
na MP. A MP tem prazo de validade 
máximo até o dia 2 de abril.

EXTINÇÃO DA FUNASA - A me-
dida provisória que extingue a Fun-
dação Nacional de Saúde (Funasa) 
faz parte do conjunto de mudanças 
na estrutura do governo que foram 
feitas pelo presidente Lula. As ati-
vidades da fundação estão sendo 
transferidas para outros órgãos de 
governo.

A Funasa é uma fundação pú-
blica vinculada ao Ministério da 
Saúde e tem o seu trabalho vol-
tado para a promoção e proteção 
da saúde, implementando ações 
especialmente na área de sanea-
mento para prevenção e controle 
de doenças. A sede fica em Brasília 
e cada estado tem uma superinten-
dência. Com as mudanças previstas 
na MP 1.156/2023, as atividades re-
lacionadas à vigilância em saúde e 
ambiente ficarão com o Ministério 
da Saúde, e as demais atividades 
da Funasa serão assumidas pelo 
Ministério das Cidades. (Agência 
Senado)
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Prevmoc e Prefeitura fazem Prevmoc e Prefeitura fazem 
termo de acordo de parcelamento termo de acordo de parcelamento 
e confissão de débitose confissão de débitos

Blitz amplia fiscalização do Crea-MG Blitz amplia fiscalização do Crea-MG 
em Montes Clarosem Montes Claros

Comissão da Mulher da Câmara Municipal Comissão da Mulher da Câmara Municipal 
mantem um homemmantem um homem
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GIRLENO ALENCAR

O Instituto Municipal dos Servi-
dores Públicos de Montes Claros e 
a Prefeitura de Montes Claros assi-

naram termo de acordo de parce-
lamento e confissão de débitos, no 
valor de R$ 2.722.808, 32, uma no 
valor de R$ 2.320.583,65 e outro 
de R$ 402.224,67, o que da apenas 

1,6% do total da divida, estimada 
em R$ 1,7 bilhão. O acordo corres-
pondente aos valores de Contribui-
ção dos Segurados devidos e não 
repassados ao Regime Próprio de 

A fiscalização em obras e empre-
sas de Montes Claros será reforçada 
por blitz do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia de Minas 
Gerais (Crea-MG), entre os dias 23 e 
27 deste mês. Com um maior núme-
ro de fiscais vindos de outras regi-
ões, a ação vai ampliar a fiscalização 
de rotina, promovendo a segurança 
da sociedade e dos contratantes.

A blitz vai percorrer cerca de 
100 empreendimentos, verificando 
o exercício profissional regular da 
engenharia, da agronomia e das 
geociências. A atuação de profissio-
nal devidamente habilitado, com 
formação e atribuições adequadas, 
é obrigatória nas atividades técni-
cas dessas áreas. Já a empresa deve 
ser registrada no Crea-MG e possuir 
quadro técnico compatível com o 
seu segmento. Na última blitz rea-
lizada na cidade, em julho de 2022, 
o Crea-MG realizou 167 ações de 
fiscalizações, nas quais foram iden-

tificadas 101 irregularidades. 
O inspetor-chefe do Crea-MG 

em Montes Claros, engenheiro ele-
tricista Fábio Oliveira Souto, explica 
que a ação reforça ainda mais a se-
gurança da população. “O combate 
ao exercício ilegal das profissões 
reguladas pelo Sistema Confea/Crea 
e Mútua é fundamental para a sal-
vaguarda da sociedade. Para além 
da legalidade, a atuação profissio-
nal proporciona à sociedade e ao 
contratante as melhores soluções 
técnicas, observando critérios de 
segurança, além da melhor relação 
entre custo e benefício”, destaca 
Fábio. 

Durante a ação, os fiscais exi-
gem ainda a Anotação de Respon-
sabilidade Técnica (ART), que 
deve ser emitida pelo profissional. 
O gerente da Divisão de Fiscaliza-
ção, engenheiro eletricista Nico-
lau Neder, reforça a importância 
do registro desse documento. “O 

proprietário deve sempre exigir a 
ART referente às atividades contra-
tadas. Esse documento é o que dá 
garantia de que o profissional ou 
empresa possuem habilitação legal 
e condições técnicas para a realiza-
ção das atividades de forma segura 
e eficiente”, destaca Nicolau Neder.  

Denúncia - A sociedade também 
pode contribuir com a fiscalização 
ao fazer denúncias quanto ao exer-
cício ilegal destas áreas. É possível 
também denunciar infrações ao 
Código de Ética, como imperícia, 
imprudência e negligência. Con-
fira mais informações no http://
www.crea-mg.org.br/fiscalizacao/
denuncias. O Conselho verifica e 
fiscaliza o exercício e a atividade 
profissional de engenharia, agrono-
mia, geologia, geografia e meteoro-
logia, conforme prevê a Lei Federal 
5.194/1966. (IANE CHAVES – Cola-
boradora)

A Comissão da Mulher da Câma-
ra Municipal, eleita na ultima ter-
ça-feira teve um aspecto curioso: 
o vereador Daniel Dias, do PC do 
B foi mantido nela, pela segunda 
vez, apesar de legislativo contar 
com quatro mulheres, a composi-
ção ficou como membros efetivos 
Maria Helena Lopes (MDB) - Graça 
da Casa do Motor (União Brasil) e 
Daniel Dias (PCdoB). Os suplentes 
são Ceci Protetora (PP) - Professora 
Iara Pimentel (PT) e Edmílson Bis-
po dos Santos (PSD). A presidente 
Maria helena Lopes quer envolver 
toda comunidade na discussão 
sobre o aumento de casos de vio-
lência em montes claros e convi-

dou todas as entidades que atuam 
nesta área para fortalecerem a rede 
de proteção a mulher em montes 
claros.

Desde o dia 20 de abril que a 
Câmara de Montes Claros aprovou 
o projeto de autoria da vereadora 
Maria Helena Lopes (MDB), que 
criou a Comissão Permanente da 
Mulher. O projeto da vereadora 
Maria Helena Lopes altera o Re-
gimento Interno da Câmara de 
Montes Claros, criando a Comissão 
Permanente da Mulher. Segundo 
a parlamentar, o objetivo da nova 
comissão é promover políticas 
públicas que visem a igualdade de 
oportunidade e de direitos das mu-

lheres, de forma que assegure à po-
pulação feminina o pleno exercício 
de sua cidadania. “A intenção é que 
mesmo depois desta legislatura, a 
comissão exista para que tenha-
mos cada vez mais a participação 
da mulher em todos os âmbitos. O 
nosso grande desafio é combater 
o feminicídio que cresce cada vez 
mais no nosso país. Temos que ter 
políticas públicas para todas as mu-
lheres, incluindo as trabalhadoras 
rurais”, pontua a vereadora Maria 
Helena.

Pela primeira vez em toda sua 
história, a Câmara de Montes Cla-
ros possui quatro vereadoras. A 
vice-presidente da Casa, vereado-

Previdência Social - RPPS dos servi-
dores públicos, relativos ao período 
de novembro de 2012 a janeiro de 
2013, cujo detalhamento encontra-
-se no Demonstrativo Consolidado 
do Parcelamento. Os R$ 402.224,67 
será pago em 12 parcelas mensais 
e sucessivas de R$ 33.518, 72 com 
a primeira parcela neste valor e as 
demais parcelas na mesma data dos 
meses posteriores, comprometen-
do-se o devedor a pagar as parcelas 
nas datas fixadas.

Sobre o montante de R$ 
2.320.583,65 será pago em 12 
(doze) parcelas mensais e sucessi-
vas de R$ 193.381,97 atualizadas. 
A primeira parcela, no valor R$ 
193.381,97 vencerá em 28 de janei-
ro de 2023 e as demais parcelas na 
mesma data dos meses posteriores. 
A Prefeitura compromete-se a pa-
gar as parcelas nas datas fixadas e 
a consignar no orçamento de cada 
exercício financeiro, as verbas ne-
cessárias ao pagamento das parce-
las e das contribuições que vence-

rem após esta data. A dívida objeto 
do parcelamento constante deste 
instrumento é definitiva e irretra-
tável, assegurando a cobrança judi-
cial da dívida. Fica acordado que a 
prestarão ao Ministério do Trabalho 
e Previdência as informações refe-
rentes ao presente acordo de par-
celamento através dos documentos 
constantes nas normas que regem 
os Regimes Próprios de Previdência 
Social. Cláusula Terceira.

Os valores devidos foram atuali-
zados pelo IPCA acumulado desde 
o mês do vencimento do débito até 
o mês anterior ao de sua consoli-
dação em que tenha sido disponibi-
lizado pelo órgão responsável por 
sua apuração e acrescidos de juros 
legais composto de 0,50% ao mês 
acumulados desde o mês do venci-
mento do débito até o mês anterior 
ao da consolidação, e multa de 1,% 
conforme Lei n° Lei Complementar 
nº79 de 03 de março de 2020. As 
parcelas vincendas serão atualiza-
das pelo IPCA acumulado desde o 

mês da consolidação dos débitos 
até o mês anterior ao do vencimen-
to da respectiva parcela em que 
tenha sido disponibilizado pelo ór-
gão responsável por sua apuração 
acrescido de juros legais composto 
de 0,50% ao mês.

Constituem motivo para res-
cisão deste termo de acordo de 
parcelamento, independentemente 
de intimação, notificação ou inter-
pelação judicial ou extrajudicial, a 
revogação da autorização fornecida 
ao agente financeiro para vincu-
lação do FPM A assinatura do pre-
sente termo de acordo importa em 
confissão definitiva e irretratável do 
débito, sem que isso implique em 
novação ou transação, configuran-
do ainda, confissão extrajudicial, 
nos temos dos artigos 348, 353 e 
354, do Código de Processo Civil, 
devendo o montante parcelado ser 
devidamente reconhecido e conta-
bilizado pelo ente federativo como 
dívida fundada com a unidade ges-
tora do RPPS.

ra Graça da Casa do Motor (PSL), 
aponta que a Comissão ajudará a 
combater as injustiças contra as 
mulheres. A vereadora Iara Pimen-
tel (PT) destaca que esse é um mo-

mento histórico para Câmara, uma 
vez que a violência contra a mulher 
dispara cada dia mais e que, com 
a Comissão, as vítimas poderão ser 
mais bem amparadas.

Atualmente a Casa possui 13 
comissões permanentes, entre elas 
a de Legislação Justiça e Redação, 
Finanças, Agricultura, Licitações e 
Saúde. (GA)
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   “MAIS VIDA”

CRASI recebe visita de representantes da CRASI recebe visita de representantes da 
SES/MG e avalia Atenção Especializada SES/MG e avalia Atenção Especializada 

Hospital Universitário recebe recursos Hospital Universitário recebe recursos 
para UTI adulta Covidpara UTI adulta Covid

Prefeitura oferece Prefeitura oferece 
atendimento atendimento 
oftalmológico no Alpheu oftalmológico no Alpheu 
de Quadrosde Quadros
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Na tarde de terça-feira (24), o 
Centro “Mais Vida” de Referência 
em Assistência a Saúde do Idoso 
Eny Faria de Oliveira (CRASI) do 
Hospital Universitário Clemen-
te de Faria (HUCF), vinculado à 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), recebeu a 
visita de representantes da Aten-
ção Especializada Ambulatorial da 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES/MG).

Recebida pelo gestor do Cen-
tro Mais Vida-CRASI/HUCF, Ely 
Carlos Pereira, a equipe visitante 
foi integrada pelas profissionais 
Fernanda Santos Pereira, Tâmara 
Cristina de Souza e Fabiana Mar-
tins Dias de Andrade.

Na oportunidade, as repre-
sentantes da SES/MG avaliaram a 
eficácia e a importância do serviço 
do HUCF dentro do programa es-
tadual de Assistência à Saúde do 
Idoso. As visitantes conheceram 
a estrutura do Centro Mais Vida, 
que presta atendimento ambula-
torial a 86 municípios da macror-
região norte-mineira e 132 Postos 
de Saúde da Família (PSF) de 
Montes Claros.

Em atividade desde 2008, o 
CRASI é voltado para o atendi-
mento multidisciplinar do idoso 
frágil nas áreas de medicina, fi-

sioterapia, fonoaudiologia, nutri-
ção, terapia ocupacional, serviço 
social, odontologia, psicologia e 
enfermagem, além do atendimen-
to em reabilitação física.

Em 2022, segundo o Escritó-
rio da Qualidade do HUCF, foram 
realizados 70.049 procedimentos 
no CRASI, dentro dos 558.488 
procedimentos médico-hospitala-
res totais realizados pelo hospital, 
entre consultas, exames, cirurgias 
e outros serviços.

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria é eminentemen-
te público e dedica 100% da sua 
capacidade instalada ao Sistema 
Único de Saúde – SUS, garantindo 
atendimento gratuito para toda 
a população de Montes Claros e 
da Macrorregião Norte de Minas, 
atingindo, ainda, o Sul da Bahia.

O coordenador do Centro Mais 
Vida ressaltou a importância da vi-
sita da equipe da Atenção Especia-
lizada Ambulatorial da SES/MG. “A 
visita foi muito importante, pois 
mostra a proximidade do Governo 
de Minas junto à Unimontes, bem 
como a confiança no serviço pres-
tado pelo CRASI/HUCF à popula-
ção idosa”, ressaltou Ely Carlos 
Pereira, ao avaliar os indicadores 
de produção e qualidade do ser-
viço prestado no CRASI em 2022.

3ª onda do Projeto Estratégico 
Saúde em Rede

Na manhã desta quarta-feira 
(25/01), as representantes da Se-
cretaria de Estado de Saúde (SES/
MG) participaram da segunda ofi-
cina da etapa preparatória da 3ª 
onda do Projeto Estratégico Saúde 
em Rede.

O evento aconteceu no auditó-
rio da Prefeitura de Montes Claros 
(Cidade Administrativa), das 8h às 
12h e contou com a participação 
de gestores e referências técnicas 
de saúde de 17 municípios das 
microrregiões de Montes Claros, 
Bocaiúva e Francisco Sá, entre eles 
representantes do CRASI/HUCF 
da Unimontes.

Participaram, também, a Supe-
rintendente Regional de Saúde de 
Montes Claros, Dhyeime Thauan-
ne Pereira Marques e outras au-
toridades técnicas da Coordena-
doria de Atenção à Saúde, bem 
como dirigentes do Conselho de 
Secretarias de Saúde de Minas Ge-
rais (COSEMS).

Projeto Estratégico Saúde em 
Rede é uma iniciativa da Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais, com participação da Escola 
de Saúde Pública de Minas Gerais 
(ESP/MG).

O trabalho, em caráter excep-

cional e transitório, será realizado 
no período de 13 meses e tem 
como foco avançar na expansão 
dos serviços ambulatoriais espe-
cializados, contemplando micror-
regiões que não possuem Centros 
Estaduais de Atenção Especializada 
(CEAEs).

Ao todo, a SES/MG prevê inves-
timentos da ordem superior a R$ 
4,7 milhões para a estruturação 
dos serviços ambulatoriais especia-
lizados e a realização de 122.675 
exames e consultas ambulatoriais 
especializadas.

Para a estruturação dessa moda-

lidade de atendimento em Montes 
Claros, está previsto investimento 
de R$ 3,6 milhões visando a realiza-
ção de 92.849 procedimentos mé-
dicos. Além de Montes Claros serão 
contemplados pacientes residentes 
em Claro dos Poções, Glaucilândia, 
Itacambira e Juramento.

GIRLENO ALENCAR

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria da Unimontes rece-
bera recursos do sistema único de 
saúde (SUS), conforme processo: 
0567/2021 na modalidade: inexigi-
bilidade de licitação 119/2021 cujo 
objeto é o repasse de recurso para 
os leitos de unidades de terapia 

intensiva – UTI adulto tipo II – 
Covid-19, para atendimento exclu-
sivo aos pacientes com Covid-19, 
em conformidade com a portaria 
n° 1.966 de 13 de agosto de 2021 
e plano de trabalho.  Prorroga-se o 
prazo previsto na cláusula sétima 
do contrato original por 180 dias 
a partir de 05 de fevereiro de 2023 
e termo final em 04 de agosto de 

2023.  
O Hospital das Clínicas de 

Montes Claros, vinculado à Fun-
dação Educacional Alto Médio São 
Francisco recebera recurso federa 
da Rede Nacional de Vigilância Epi-
demiológica Hospitalar (Remaveh) 
conforme processo: 0675/2021 
– modalidade: Inexigibilidade de 
Licitação 0144/2021, em confor-

Muitas doenças oculares são 
pouco perceptíveis em estágios 
iniciais e necessitam de acompa-
nhamento profissional para rece-
berem um diagnóstico preciso. O 
Centro Oftalmológico Dr. Geraldo 
Ataíde Sobrinho oferece consultas 
e exames especializados, como ma-

peamento de retina, atendimento 
de córnea e acompanhamento dos 
portadores de glaucoma.

A unidade de Saúde do Muni-
cípio realizou, em 2022, 56.823 
procedimentos, 36.651 consultas 
oftalmológicas e 372 sessões de 
laserterapia. O encaminhamento 

para o Centro de Oftalmologia é 
feito através das unidades básicas 
de saúde dos bairros. O Centro 
está localizado na avenida Paulista, 
446 - bairro Santo Antônio (Pronto 
Atendimento Municipal Alpheu de 
Quadros). Para mais informações: 
2211-4390/ 2211-4397. (GA)

midade com a Portaria GM/MS n°. 
2.624 de 28 de setembro de 2020 
e Plano de Trabalho.  Prorroga-se o 

prazo previsto na cláusula sétima 
do contrato original por 180 (cen-
to e oitenta) dias, mantendo seus 

efeitos a partir de 24 de novembro 
de 2022 e termo final o dia 23 de 
maio 2023.
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    FRATERNIDADE E FOME

    EDUCAÇÃO MUNICIPAL

Arquidiocese realizará formação Arquidiocese realizará formação 
on-line sobre Campanha da Fraternidade on-line sobre Campanha da Fraternidade 

Moc adia eventos do Dia Mundial da Moc adia eventos do Dia Mundial da 
Educação Ambiental no Parque SagaranaEducação Ambiental no Parque Sagarana

Prefeitura reajusta contrato em 5,28% e Prefeitura reajusta contrato em 5,28% e 
paga R$ 3,2 milhões por pacote de dadospaga R$ 3,2 milhões por pacote de dados

GIRLENO ALENCAR

A Arquidiocese de Montes Cla-
ro, através do Vicariato para a Ação 
Social, realiza de forma on-line a 
formação sobre a Campanha da 
Fraternidade 2023, cujo tema é 
‘Fraternidade e Fome’ e o lema 
‘Dai-lhes vós mesmos de comer! 
(Mt 14,16)’. A formação acontece 
na noite do dia 15 de fevereiro de 
2023, a partir das 20h e poderá ser 
acompanhada pelo Youtube e Fa-
cebook da Arquidiocese de Montes 
Claros.

Segundo o padre Jair Pereira da 
Silva, vigário para a Ação Social e 
pároco da Paróquia Sagrado Cora-
ção de Jesus em Bocaiuva, “duran-
te a formação será oferecida uma 
reflexão sobre a temática da fome 
sob as óticas dos dados atualizados 
sobre a realidade no Brasil, à luz 
da fé e da doutrina da Igreja e na 
perspectiva da ação pastoral para 
o enfrentamento do problema em 
nossa região”.

O tema da fome será abordado 
pela terceira vez pela Igreja no 
Brasil em uma Campanha da Fra-
ternidade.

De acordo com o padre Jair, 
a formação vai contar com a co-
laboração do padre Anésio Ferla 

da Congregação Pobres Servos da 
Divina Providência (PSDP). Ele é 
doutor em Teologia Moral – Bio-
ética, pela Academia Alfonsiana, 
Roma, e pós-graduado em Pasto-
ral, pela FAJE, BH. É membro da 
equipe de coordenação da Campa-
nha da Fraternidade 2023.

Na apresentação do Texto-Ba-
se da Campanha da Fraternidade 
(CF) 2023 cujo tema é “Fraternida-
de e Fome” e o lema bíblico inspi-
rador “Dai-lhes vós mesmos de co-
mer!” (Mt 14,16), a presidência da 
Conferência Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB) chama a atenção 
que “a Campanha da Fraternidade 
é o modo brasileiro de celebrar a 
Quaresma”. O convite, portanto, 
é para “viver a Quaresma à luz da 
Campanha da Fraternidade e viver 
a Campanha da Fraternidade em 
espírito de conversão pessoal, co-
munitária e social”.

“Nós cristãos, que temos fome 
de Deus, somos convidados a re-
fletir sobre o tema da fome”. A 
motivação é do bispo-auxiliar da 
arquidiocese do Rio de Janeiro 
(RJ) e secretário-geral da CNBB, 
dom Joel Portella Amado. Segundo 
dom Joel, a próxima CF convida a 
perguntar, no espírito quaresmal, 
“por que muitas pessoas na face 

da terra experimentam o flagelo 
da fome”.

“A falta de acesso regular a uma 
alimentação adequada por grande 
parte da população brasileira tem 
sido um dos principais desafios 
enfrentados pela sociedade ao lon-
go dos últimos anos. O país havia 
saído do Mapa da Fome da Orga-
nização das Nações Unidas (ONU) 
em 2014, por meio de estratégias 
de segurança alimentar e nutri-
cional aplicadas desde meados 
da década de 1990. Mas voltou a 
figurar no cenário a partir de 2015, 
obtendo um especial agravamento 
ao longo da pandemia de Covid-19 
que afetou o mundo todo por dois 
anos a partir de 2020.

Em 2022, o Segundo Inquérito 
Nacional sobre Insegurança Ali-
mentar no Contexto da Pandemia 
de Covid-19 no Brasil apontou que 
33,1 milhões de pessoas não têm 
garantido o que comer — o que 
representa 14 milhões de novos 
brasileiros em situação de fome. 
Conforme o estudo, mais da meta-
de (58,7%) da população brasileira 
convive com a insegurança alimen-
tar em algum grau: leve, modera-
do ou grave.”.

O tema da fome foi abordado 
na Campanha da Fraternidade de 
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1985. Dois grandes eventos mar-
caram a Igreja no Brasil em 1985: 
a realização do 11º congresso Eu-
carístico Nacional realizado em 
Aparecida (SP) e a Campanha da 
Fraternidade. Ambas as iniciativas 
receberam o mesmo lema “pão 

para quem tem fome”. Um dos 
grandes temas refletidos foi o ce-
nário da fome apresentado como 
“um problema crucial”.

Na Fratelli Tutti, o Papa Fran-
cisco fala do escândalo da fome 
e chama o atual sistema de assas-

sino: “As crises sociais, políticas e 
econômicas fazem morrer à fome 
milhões de crianças, já reduzidas 
a esqueletos humanos por causa 
da pobreza e da fome; reina um 
inaceitável silêncio internacional” 
(n.29).

As chuvas que ocorrem em 
montes claros provocaram o adia-
mento da programação do Dia 
Mundial da Educação Ambiental, 
que seria celebrado hoje. A promo-
ção é da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), com apoio 
de diversos parceiros. O objetivo 
é conscientizar a população sobre 
a importância de se preservar o 
Meio Ambiente e manter a biodi-
versidade, através da educação. As 
ações serão desenvolvidas pela ma-
nhã no Espaço Sagarana, no bairro 
Ibituruna, e à tarde no Parque das 
Mangueiras, no bairro Antônio Pi-
menta.

A Prefeitura distribuirá mudas 
de árvores frutíferas, ornamentais 

e nativas. Haverá, ainda, oficinas, 
desenvolvidas pelos Centros de 
Referência em Assistência Social 
(CRAS) Central e Vila Oliveira, e 
pelo programa Trilha da Leitura, 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção; Rua de Lazer, pela Secretaria 
de Esportes; e Teatro, pela equipe 
do Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ), alertando sobre os 
riscos provocados pelo mosquito 
Aedes aegypti.

A empresa Somai Nordeste S/A 
vai mostrar as ações que desenvol-
ve em prol da preservação e revita-
lização do Meio Ambiente e levará 
uma omeleteira para o evento. In-
tegrantes do colégio Maple Bear, 
do bairro Ibituruna, contarão his-
tórias com temática ambiental, e a 

Companhia de Saneamento e Abas-
tecimento de Minas Gerais (Copa-
sa) irá distribuir água mineral.

A data foi instituída em 1975, 
pelas Nações Unidas, para fomen-
tar uma maior conscientização so-
bre a necessidade de se proteger 
o Meio Ambiente. A Prefeitura in-
veste na proteção ambiental, com 
projetos, programas e ações que 
estão propiciando melhor qualida-
de de vida para a população, como 
a revitalização de praças e jardins, 
o Ecocrédito, barraginhas, barra-
mentos, coleta seletiva, plantio e 
distribuição de mudas, arboriza-
ção, peixamento de lagoas, dentre 
outros, mostrando que a preserva-
ção do Meio Ambiente é priorida-
de. (GA)

A Secretaria Municipal de 
Montes Claros reajustou em de 
5,2803% o contrato de aquisição 
de SIM Cards 3G/4G com pacote 
de dados de no mínimo 20GB, 

para uso em tablets, para suprir a 
necessidade de ensino e de apren-
dizagem de alunos e professores 
da Rede Municipal de Ensino, o 
que chega a R$ 3.265.920,00 o va-

lor total. O processo: 0716/2021 
na modalidade: inexigibilidade de 
licitação n°. 163/2021 foi publi-
cado no diário oficial de ontem. 
Os 5,2803% usados, segundo a 

prefeitura, foi o índice fixado 
pelo Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais. A aquisição é através 
da adesão a Ata de Registro de 
Preços nº 101/ 2021 (Processo nº 

P348409/2020 – Pregão Eletrôni-
co nº 006/2021) da Prefeitura de 
Fortaleza, no ceara.

O contrato original foi pror-
rogado por 12 meses, mantendo 

seus efeitos a partir de 15.12.2022 
e termo final em 14.12.2023. A 
empresa concederá a titulo de 
bonificação a ferramenta Claro 
Monitor.
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RECEPÇÃO - ZELADORIA 

PM prende cinco homens que PM prende cinco homens que 
planejavam assaltar empresário no planejavam assaltar empresário no 
Norte de MinasNorte de Minas

PCMG abre inquérito sofre o caso PCMG abre inquérito sofre o caso 
da tentativa de feminicídio em Ibiaída tentativa de feminicídio em Ibiaí

Corpo de mulher encontrado em rio Corpo de mulher encontrado em rio 
ainda não foi identificado ainda não foi identificado 

BR-135 | Motociclista BR-135 | Motociclista 
morre em grave morre em grave 
acidenteacidente

Em Pirapora, no Norte de 
Minas, a Polícia Militar prendeu 
cinco homens que pretendiam 
assaltar um empresário do setor 
da construção civil. A PM refor-
çou o policiamento na cidade 
após obter informações sobre o 
planejamento do crime e abor-
dou três homens em um carro, na 
Rua Doutor José Alkimin, nessa 
terça-feira (24). No veículo, os 
policiais apreenderam abraçadei-
ras de nylon, toucas ninja e uma 
arma municiada com seis cartu-
chos. Segundo a PM, os suspeitos 

confessaram que estavam se des-
locando para cometer o assalto 
no momento em que depararam 
com a viatura.

Os outros dois presos foram 
localizados escondidos em uma 
casa. Ao perceberem a presen-
ça da PM, eles fugiram pulan-
do diversos muros, mas foram 
contidos. Ainda de acordo com 
a polícia, quatro presos são de 
Uberlândia e se deslocaram para 
cometer o crime com um compar-
sa, que é morador de Pirapora.

O empresário contou aos mili-

tares que indivíduos de Uberlân-
dia já haviam entrado em contato 
com ele, recentemente, para sus-
postamente negociar um imóvel e 
queriam encontrá-lo. Ele acredita 
que os bandidos inventaram a his-
tória para rendê-lo com a família, 
em casa. A PM informou que dois 
homens usavam tornozeleira ele-
trônica que estavam cobertas com 
papel alumínio para bloquear o 
sinal do aparelho. Os cinco pre-
sos foram conduzidos à delegacia 
de Polícia Civil, juntamente com 
o material apreendido.

Um inquérito foi instaurado, 
nessa terça-feira (24), pela Polí-
cia Civil, a fim de investigar uma 
tentativa de homicídio em Ibiaí. 
O caso ocorreu no último domin-
go (22), onde um homem, de 36 
anos, tentou matar uma mulher 
de 18 anos, e em seguida tirou a 
própria vida. O autor foi encon-
trado na zona rural do município, 
enforcado em uma árvore.

Segundo o Boletim de Ocor-
rência, registrado na segunda-fei-
ra (23), o Hospital de Ibiaí quem 
acionou os militares, quando a 
mulher deu entrada na unidade 
relatando que foi agredida pelo 
homem. A vítima que era funcio-

nária do suspeito possuía vários 
ferimentos pelo rosto. O coman-
dante do destacamento de Ibiaí, 
sargento Rubens Alves, informou 
que a arma de fogo, que possivel-
mente foi usada pelo homem, não 
foi localizada. O militar disse ain-
da que a vítima foi socorrida por 
uma outra pessoa. 

Ainda conforme o militar, uma 
pessoa que passava próximo à fa-
zenda, levou a mulher até a BR, 
e de lá uma ambulância encami-
nhou a vítima para o hospital de 
Ibiaí. Depois, ela foi transferida 
para o Hospital de Pirapora e, 
posteriormente, foi transferida 
pelo SAMU para o Hospital Santa 

Casa de Montes Claros. Segundo 
a assessoria da Santa Casa, a ví-
tima continua internada, passou 
por cirurgias e permanece em es-
tado grave.

A Polícia Civil informou que 
a vítima será ouvida assim que 
apresentar melhoria nas condi-
ções clínicas e que durante as 
diligências serão apuradas as con-
dições em que ocorreram o crime 
e o suicídio. Em nota, o delegado 
responsável pelo caso, Dr. Rob-
son Murta, afirmou que a perícia 
atestou o óbito do homem como 
suicídio por enforcamento, não 
havendo indícios de outros cri-
mes contra o ele.

A Polícia Civil tenta identificar o 
corpo de uma mulher encontrado 
no Rio Jequitinhonha, afluente do 
Rio Araçuaí. O corpo foi localiza-
do no último domingo (22) pelos 
bombeiros em um rio, no povoado 
de Campinhos, em Itinga. A equipe 

estava no local após ser acionada 
para fazer buscas por uma pessoa 
que tinha desaparecido há uma se-
mana, no dia 16 de janeiro, na co-
munidade Lagoa do Engenho, pró-
ximo a cidade de Francisco Badaró. 
Segundo a guarnição, eles procura-

vam por uma idosa, de 85 anos, que 
desapareceu enquanto voltava para 
sua casa.

Ainda de acordo com os bombei-
ros, a família suspeita que o corpo 
encontrado seja da idosa, porém, 
ainda aguarda a análise pericial da 

Polícia Civil. Em nota, a Polícia Civil 
confirmou que o corpo localizado 
é do sexo feminino, mas ainda não 
confirmou a identidade. Disse, ain-
da, que devido ao estado de decom-
posição do corpo não há previsão 
de quando será concluído o laudo.

“A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) segue com os trabalhos 
investigativos apurando a identida-
de da pessoa, bem como a causa e 
as circunstâncias da morte. A perí-
cia realizou os trabalhos periciais 
no local onde foi encontrado o 

cadáver, em estágio avançado de 
decomposição, removido ao Posto 
Médico-Legal em Almenara. Todas 
as providências de polícia judiciária 
estão sendo adotadas para a devi-
da identificação da vítima”, disse a 
nota.

Na tarde dessa terça-feira (24), 
um motociclista, de 32 anos, mor-
reu após ser atropelado por um 
carro, na BR-135. Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, o motorista do 
carro contou que seguia sentido 
norte da rodovia, quando viu um 
vulto em sua frente e sentiu o im-

pacto no veículo. Quando ele des-
ceu para verificar, encontrou a víti-
ma desacordada. Ainda conforme o 
condutor, chovia no momento do 
acidente. Ele acredita que o rapaz 
teria perdido o controle da direção 
e caído da moto.

Leandro Batista Cordeiro não 

resistiu aos ferimentos e faleceu no 
local. O motorista passou pelo tes-
te do etilômetro, que não apontou 
presença de álcool.

A Perícia da Polícia Civil foi acio-
nada para a realização dos trabalhos 
de praxe, e o corpo foi liberado 
para o IML.
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Codanorte lança campanha de Codanorte lança campanha de 
educação em saúde ambientaleducação em saúde ambiental

Estado avança na implantação do  Estado avança na implantação do  
'Saúde em Rede' no Norte de Minas'Saúde em Rede' no Norte de Minas

Amams e CNM auxiliam gestores na Amams e CNM auxiliam gestores na 
prestação de contas e recursos do prestação de contas e recursos do 
Covid-19 Covid-19 

Em virtude do alto índice de in-
festação das doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti como a dengue, 
chikungunya e zika, e visto a urgên-
cia na eliminação dos focos de proli-
feração destes vetores, o Codanorte 
elaborou uma campanha de infor-
mação e comunicação com a popu-
lação dos municípios do Norte de 
Minas. Os Departamentos de Sane-
amento e Saúde se uniram ao setor 
de comunicação para apresentarem 
nesta segunda-feira (24) a sugestão 
de Campanha considerando o alto 
índice de infestação na região. Ao 
todo, participaram de forma virtual 
cerca de 80 pessoas, entre assesso-
res de comunicação, secretários de 
saúde e de meio ambiente, além 
dos agentes de endemias dos muni-
cípios consorciados.

Na oportunidade, eles conhece-
ram o cronograma da campanha, 
que inclui artes editáveis para serem 
adaptadas por cada município, le-
gendas e, posteriormente, também 
serão encaminhados materiais midi-

áticos como gravação para ser veicu-
lada em rádios e carros de som. As 
artes disponibilizadas estão em três 
formatos diferentes: modelo para 
feed e story, e ainda modelo para 
cartazes no formato A3. 

Como explica a gerente de saúde 
do Codanorte, Suelen Ferreira, até 
o dia 23 de janeiro, Minas Gerais re-
gistrou 6.677 casos prováveis (casos 
notificados exceto os descartados) 
de dengue, segundo o Boletim Epi-
demiológico do Estado. Desse total, 
1.523 casos foram confirmados para 
a doença. Em relação à febre Chi-
kungunya, foram registrados 2.850 
casos prováveis da doença (120 fo-
ram confirmados).

“Um fator importante que co-
labora para esse aumento é a falta 
de cuidado da população nesse 
período de chuva, o que acaba favo-
recendo as condições para que sur-
jam criadouros em locais e objetos 
que acumulam água. Se aumenta o 
índice de infestação é porque nas 
residências também aumentam os 

números de criadouros, pois 80% 
dos focos estão nos domicílios. A 
população precisa estar atenta e 
vistoriar o seu domicilio ao menos 
uma vez por semana, que é o tempo 
médio que o mosquito leva para se 
desenvolver”, disse a gerente.

Para o coordenador de planeja-
mento do Codanorte, João Manoel 
Ribeiro, o Codanorte soma forças 
na luta contra o Aedes aegypti. “Não 
podemos ficar inertes a essa situa-
ção que só agrava na nossa região. 
Enquanto órgão técnico, o Consór-
cio lançou essa campanha para au-
xiliar a administração pública nesse 
repasse de informações importantes 
de combate a essas arboviroses”.

Além da gerente do Departamen-
to de Saúde do Codanorte, Suelen 
Ferreira, também participaram da 
reunião, a gerente do Departamen-
to de Saneamento, Patrícia Mendes, 
o coordenador do Programa de 
Educação Ambiental Outro Norte, 
Pedro Bicalho, e a assessora de co-
municação, Nátila Gomes.

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) 
realizou na terça-feira (24), no 
Centro de Eventos de Janaúba, o 
segundo encontro da fase prepa-
ratória de implantação da 3ª Onda 
do Projeto Estratégico Saúde em 
Rede. A iniciativa envolve 15 mu-
nicípios que integram a micror-
região da Serra Geral de Minas e 
uma população superior a 279 mil 
habitantes. O encontro foi condu-
zido pelas referências técnicas da 
Coordenação de Atenção à Saúde 
da SRS, Patrícia Lima Magalhães, 
Eusane Ferreira Fonseca Santos, 
Graciele Helena Fernandes Silva 
e Maria Aparecida Ananias, com 
a participação de gestores de Ca-
tuti, Espinosa, Gameleiras, Jaíba, 
Janaúba, Mamonas, Matias Cardo-
so, Mato Verde, Monte Azul, Nova 
Porteirinha, Pai Pedro, Porteirinha, 
Riacho dos Machados, Serranópo-

lis de Minas e Verdelândia.
O Projeto Saúde em Rede, que 

é coordenado pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) com a participação da 
Escola de Saúde Pública de Minas 
Gerais (ESP-MG), foi iniciado em 
2019 no Vale do Jequitinhonha e 
visa formar tutores que estão atu-
ando junto com os municípios na 
estruturação das redes de atenção 
à saúde. A meta é transformar o 
atual modelo hierárquico que tem 
os hospitais como centro dos aten-
dimentos, para dar lugar à gestão 
integrativa da saúde. Nesse novo 
modelo os serviços de atenção 
primária dos municípios passarão 
a ser os ordenadores dos cuidados 
em saúde, incluindo os segmentos 
da atenção primária e da atenção 
especializada.

A terceira e última onda do 
Projeto foi iniciada em novembro 

do ano passado envolvendo 42 
municípios do Norte de Minas. 
Dos municípios, 27 estão vincula-
dos à Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros que 
receberam R$ 4,3 milhões para a 
implantação do Projeto. Outros R$ 
2,4 milhões foram repassados para 
15 municípios que integram a área 
de atuação da Gerência Regional 
de Saúde de Januária.

Neste segundo encontro da 
fase preparatória da 3ª Onda do 
Projeto Saúde em Rede os gestores 
debateram questões sobre a plani-
ficação e o matriciamento da aten-
ção ambulatorial especializada e 
da atenção primária à saúde; bem 
como o monitoramento do Projeto 
a partir de plataforma informatiza-
da coordenada pela SES-MG. 

A referência técnica da Coor-
denadoria de Assistência à Saúde 
da SRS de Montes Claros, Patrícia 
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A gerente de saúde do Codanorte, Suelen Ferreira

Magalhães destaca a importância 
da participação dos municípios 
na implantação do Projeto Saúde 
em Rede levando em conta que “o 
objetivo da Secretaria de Estado 
da Saúde é fortalecer a integração 

dos serviços de atenção primária 
com as equipes de atenção espe-
cializada, visando melhorar o aten-
dimento das demandas de saúde 
da população com maiores níveis 
de resolutividade”. A previsão é de 

que a implantação da última fase 
do ‘Saúde em Rede’ seja concluída 
no segundo semestre deste ano, 
contemplando 86 municípios que 
integram a macrorregião de saúde 
do Norte de Minas. 

Uma reunião virtual realizada 
nessa quarta-feira (25), pela As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e 
Confederação Nacional de Municí-
pios (CNM) discutiu o alinhamen-
to técnico sobre reprogramação 
de saldos e prestação de contas 
no SUAS. Representantes da área 
de Assistência Social de 58 muni-
cípios participaram do encontro. 
Foram abordadas pautas sobre Re-
programação de Saldos, Execução 
Financeira e Orçamentária, como 
também a Prestação de Contas no 
SUAS. A programação é realizada 
anualmente a partir do dia 31 de 
dezembro e visa manter a regula-
ridade e o planejamento para a 
execução das ações, bem como o 
Demonstrativo Sintético que é re-
alizado pelos gestores municipais 
e garante a continuidade dos re-
passes vinculados à prestação de 
contas. Quanto a isso, os gestores 
se atentaram aos novos direciona-
mentos no que dispõe a nova ferra-
menta do Governo Federal Sistema 
Integrado de Prestação de Contas 
(SIPC). Essa ferramenta facilita o 
acompanhamento do saldo e da 
execução por parte dos gestores 
e conselhos de assistência social. 
Além disso, amplia a transparência 
da execução dos recursos e possibi-
lita efetivo acompanhamento pelo 
controle social com a geração de 

relatórios mensais ou o exercício 
dos valores executados. O sistema 
é intuitivo e utiliza as informações 
capturadas no aplicativo da insti-
tuição financeira oficial que possua 
acordo de cooperação técnica com 
o Ministério da Cidadania, que é 
uma solução e reúne em um único 
ambiente as informações de recur-
sos creditados e gastos, aplicações 
financeiras, documentos de despe-
sas relacionados, categorizações 
dos gastos e das contas relativas 
a um beneficiário, simplificando 
a gestão dos recursos repassados 
pelo FNAS.

Na reunião foi pontuado sobre 
a importância dos gestores se aten-
tarem no processo de organização 
dos documentos tendo em vista 
que a guarda e ao arquivamento 
dos processos e documentos com-
probatórios de despesas realizadas 
com recursos federais transferidos 
a Estados, Municípios e ao Distri-
to Federal, na modalidade fundo 
a fundo, no âmbito da Assistência 
Social, destinados ao cofinancia-
mento dos serviços, programas e 
projetos socioassistenciais, e das 
transferências voluntárias de recur-
sos oriundos de emenda parlamen-
tar ou de programação orçamentá-
ria própria no âmbito do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS) 
é de suma importância até para 
contribuir no processo de transpa-

rência.
Outra pauta interessante que foi 

abordada junto aos municípios, fo-
ram sobre os recursos do Covid-19 
no SUAS e SUS-ECA 126/2022 o 
qual aborda no artigo 122 as trans-
ferências financeiras realizadas pelo 
Fundo Nacional de Saúde e pelo 
Fundo Nacional de Assistência Social 
diretamente aos fundos de saúde e 
assistência social estaduais, munici-
pais e distritais para enfrentamento 
da pandemia Covid-19, que poderão 
ser executados pelos entes federa-
tivos até o dia 31 de dezembro de 
2023, no entanto, é preciso  aguar-
dar para a utilização destes recursos 
de forma organizada, considerando 
que não se tem nenhuma orientação 
oficial do Ministério do Desenvol-
vimento Social e Assistência Social 
sobre o assunto, sendo assim, os 

municípios podem realizar a repro-
gramação e informar a situação jun-
to ao Conselho, no entanto, não se 
pode executar no dado momento.

Sobre o sistema integrado de 
prestação de contas, os municípios 
também precisam aguardar as orien-
tações da nova gestão, para tanto, 
é necessário realizar o processo de 
Prestação de Contas do SUAS, atra-
vés do SuasWeb via SAA, e seguir a 
logística se atentando aos prazos. Os 
temas da reunião foram apresenta-
dos por Rodrigo Miranda, Analista 
Técnico da CNM, e Laila Souza, que 
é psicóloga da área de Assistência 
Social da Amams. Conforme desta-
cou a psicóloga, a Amams sempre 
viabiliza informação para os gestores 
municipais, a fim de contribuir no 
processo de aprimoramento e avan-
ços junto a pautas muni cipalistas.
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Vespertino e Floro comemoram a entrada do dinheiro para a construção do hospital, 
mas escondem de Candoca. O sheik Omar chega a Canta Pedra e pede sigilo a Quintilha. 
Xaviera está atormentada com suas dúvidas sobre o caráter de Tertulinho. O coronel conta 
a José e Candoca que foi interditado por Tertulinho. Deodora afirma a Pajeú que tomará 
tudo do coronel. Firmino confessa seu amor por Lorena, que diz que é apenas sua amiga. 
O sheik Omar agradece Timbó e Tereza por terem salvado a vida de Maruan. 

Lui acaba com a polêmica em torno de sua foto com Sol. A família de Sol se surpreende 
quando Marlene concorda que a filha continue dançando. Otávio convida Jenifer para uma 
festa, e Kate implora para ir com a amiga. Guiga destrata Jenifer e Kate, e Otávio as defende. 
Theo discute com Clara. Guiga provoca Fred na pista de dança, mas logo se afasta. Kate vê 
Fred sozinho e fica interessada. Rafael volta para casa, e Theo se enfurece. Guiga não gosta 
de ver Kate com Fred. 
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DIESELSOS

Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Guida diz a Leonor que não acredita que Caíque seja assexual. Caíque conversa com 
Rudá sobre orientação sexual e revela ao sobrinho de Leonor que percebe que o adoles-
cente também é assexual. Guida conta a Inácia tudo o que aconteceu com ela. Theo se 
nega, de forma intempestiva, a ficar no chalé. Isa percebe que o irmão não está bem. Oto 
aceita a proposta de Stenio de assumir o hackeamento sozinho, para livrar Brisa. Guerra 
avisa a Ari que entrará com a licitação do casarão após a denúncia ao Moretti, e que o 

rapaz é quem vai fazer a campanha do shopping. Cidália repreende Guerra por conta de sua relação com Guida. 

Davi acha estranho Carmen pedir dinheiro e fala que vai verificar o caso. Roger diz 
para Tânia que não vai sair do esconderijo, e eles acabam trocando farpas. Waldisney, 
Violeta e Roger são expulsos do esconderijo. Roger bagunça tudo antes de ir embora. 
Otto, Poliana e Glória se despedem da casa de Luísa. Um corretor imobiliário leva uma 
possível inquilina para alugar a casa de Glória: Valdinéia, com o pseudônimo de Vander-
léa. Valdinéia fecha negócio e aluga a casa de Glória. Roger, Waldisney e Violeta alertam 

Luca, notificando que Tânia sabe que eles estão contra ela. 

Racal diz que pode distrair Raabe. Adonizedeque rede para Abul dizer à Ursula 
que a rainha e a rainha mãe fugiram de Jerusalém. Bogotai avisa lue acabará com 
Finéias. Inocente, o sacerdote elogia os estrangeiros. Úrsula fica aliviada ao saber 
que sua mãe e avó conseguiram escapar. Haniel tenta arrumar um jeito de se declarar 
para Tirda. Tobias procura Zaqueu. Úrsula avisa que nã permitirá que o pai se case 
com Ula. daniel ensaia uma maneira de dizer que ama a esposa. Zaqueu diz não acre-

ditar em Tobias. Adonizedeque diz que Ula deverá dormir no palácio. Furiosa, Úrsula quebra todo o quarto do pai. 
Samara conversa com Tobias e diz que precisa armar para Léia flagrar Quemuel com Yana. Mireu diz que Ula precisa 
ir ao palácio. Salmon e Otniel avistam uma caravana de mercadores de escravos indo na direção de Jerusalém. Eles 
atacam os mercadores e se vestem de comerciantes de escravos.

Giovanna Ewbank duvidava do filho 
antes de Bless ser diagnosticado com 
síndrome: ‘Achava frescura’

Anitta paga R$ 9 milhões em casa com 
quatro quartos, piscina e cascata

Filho de Giovanna Ewbank e 
Bruno Gagliasso, Bless recebeu o 
diagnóstico de síndrome sensorial 
e, chorando, a artista assumiu: ‘Foi 
uma culpa absurda’. Entenda!

Filho do meio de Giovanna 
Ewbank e Bruno Gagliasso, Bless, 
que fez sua estreia nas passarelas re-
centemente, vinha deixando a mãe 
famosa preocupada. “Ele começou 
a ficar muito aéreo, fazendo coisas 
que eu achava um pouco estranhas. 
Comecei a achar que ele poderia ter 
um grau de autismo”, revelou a loi-
ra, demissexual assumida, durante 
o podcast “Quem Pod, Pode”, que 
apresenta ao lado de Fernanda Paes 
Leme.

Giovanna contou que decidiram 
procurar uma médica em São Paulo 
para entender o que estava acon-
tecendo: “Ela o diagnosticou com 

uma síndrome sensorial [ou Trans-
torno de Processamento Sensorial]. 
Ele ouve mais do que nós todos, 
ele sente mais, sente mais cheiro”, 
enumerou.

CHORANDO, GIOVANNA 
EWBANK ASSUMIU CULPA APÓS 
DIAGNÓSTICO

Giovanna explicou que as recla-
mações de Bless, vítima de um ata-
que racista com a irmã, Títi, eram 
vistas como frescura pela família. 
“Diversas vezes ele passava, por 
exemplo, pela cozinha, e falava: 
‘Ai, que cheiro forte!’. E eu falava: 
‘Bless, para com isso! É frescura, 
filho! É o cheiro da cebola’. Quan-
do ele pisava na grama e falava: ‘Me 
tira daqui!’. E eu falava: ‘Filho, para 
de frescura, é só grama!’. Queria 
muito colo, não gostava de ir para o 
meio do mato porque o barulho das 

moscas incomodava ele”, explicou a 
artista.

Sem conseguir segurar as lágri-
mas, Giovanna, cujo corpo foi exal-
tado em fotos de topless, assumiu 
que o diagnóstico caiu como uma 
bomba sobre sua cabeça, já que 
muitas não deu atenção aos apelos 
do menino. “Foi uma culpa absur-
da”, contou.

Giovanna então fez um apelo 
para os pais prestarem mais atenção 
nas demandas dos filhos, por mais 
que pareçam, como neste caso com 
Bless, frescura. “Hoje o Bless vive 
com essa síndrome sensorial muito 
bem, mas foi preciso o meu olhar, 
o olhar do Bruno, o olhar de vários 
médicos para que a gente enten-
desse a condição dele”, pontuou. E 
completou: “Eu poderia pensar que 
era frescura pelo resto da vida”.

Anitta deixou a Barra da Tijuca e 
agora está morando em São Conra-
do, Zona Sul do Rio. Funkeira pagou 
R$ 9 milhões pela nova casa, que tem 
direito a cascata e rio passando por 
baixo do imóvel

Anitta acaba de comprar uma 
nova mansão em São Conrado, Zona 
Sul do Rio de Janeiro. Pelo imóvel, a 
funkeira que vive affair com o rapper 
Filipe Ret pagou R$ 9 milhões. Cha-
ma atenção o fato da nova casa de 
Anitta embora tenha 1.950 metros 
quadrados é menor que a antiga casa 
da artista, na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste da cidade e que foi colocada à 
venda.

Segundo a coluna “Retratos da 
Vida”, do jornal “Extra”, nesta quar-
ta-feira (25), Anitta, que já está no 
clima do carnaval, se mudou para um 

casa linear (aquelas que ocupam mais 
espaço em uma propriedade) com 
duas suítes e outros dois quartos, suí-
te master que reúne closet e banheira 
de hidromassagem que dá vista para 
o lado de fora da casa.

Com a mudança, Anitta agora se 
tornou vizinha de outros famosos. O 
valor desembolsado pela intérprete 
de “Bang!” é o mesmo que Larissa 
Manoela arcou com uma casa de dois 
terrenos no ano passado, no mesmo 
bairro onde a funkeira morava.

O QUE TEM MAIS NA NOVA CASA 
DE ANITTA? SAUNA, CHURRASQUEI-
RA...

A nova casa da funkeira tem uma 
sala ampla cheia de vidros, e um 
mezanino onde está localizado um 
home theater. E não é só isso! O 
imóvel soma ainda varanda, copa co-

zinha, despensa, duas dependências, 
área de serviço, área gourmet, forno 
para pizza, churrasqueira, garagem, 
deck de meditação com direito a es-
tátua de Buda, piscina, canil, sauna 
à vapor e um escritório, cujo acesso 
pode ser independente do resto da 
casa.

NOVA CASA DE ANITTA TEM AIN-
DA CASCATA EM ÁREA VERDE

Mas se você acha que acabou 
por aí está errado. Elogiada por um 
look futurista usado em show, Anitta 
decidiu pela compra da nova casa ao 
constatar que o imóvel é cercado de 
área verde. Um rio passa pela parte 
inferior do imóvel, e há ainda um 
riacho e uma cascata, além de uma 
piscina natural e ofurô.

Todo o projeto foi desenhado 
pela arquiteta Deborah Wilcox.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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AABB realiza “III Campeonato Interno AABB realiza “III Campeonato Interno 
de Futsal Feminino 2023 - Carla de Futsal Feminino 2023 - Carla 
Adriana Martins Santos Felix”Adriana Martins Santos Felix”

Depois de várias semanas com jogos disputados em alto nível técnico, 
chega ao final o ‘III Campeonato Interno de Futsal Feminino AABB 2023’, 
que este ano a diretoria faz justa homenagem à Associada Carla Adriana 
Martins Santos Felix, grande colaboradora do esporte no clube. 

A Grande final será disputada no próximo domingo a partir das 9h30 
com jogo entre as equipes da ARGENTINA X ESPANHA. Para chegarem à 

final, a Argentina venceu a França pelo placar 6x4 e a Espanha venceu o 
Brasil por 4x2.   

Para o jogo final, as equipes deverão usar as seguintes atletas: Argentina: 
Maria Gabriele, Dayane Spinola, Dayane Macedo, Janaina, Eva, Carla Duar-
te, Marinez, Hadrelha, Magna, Marcia.  Já a Espanha contará com Simões, 
Yasmin, Dayane, Carla, Ana Clarice, Dayane Hoed, Thais, Ana Grayce.

Antes da final, será realizado a disputa de terceiro e quarto lugar entre 
Brasil x França. 

Até o momento, a atleta Dayane Spinola está artilheira com 13 gols e Si-
mões com 10 gols é a goleira menos vazada. Na oportunidade, o presidente 
da AABB Silvano Tolentino Câmara convida os associados para prestigiar 
esta grande final.
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O DINÂMICO prefeito de Janaúba, Zé Aparecido voltará a movimen-
tar o Carnaval daquela grande e querida cidade, da qual com muita hon-
ra sou Cidadão Honorário. A folia será na Praia de Copo Sujo.

PELA LEI, os cartórios podem recusar registrar nomes que expo-
nham crianças ao ‘ridículo’, segundo a Associação dos Registradores de 
Pessoas Naturais de São Paulo. A entidade divulgou nota nesta semana 
em meio à repercussão do caso envolvendo Seu Jorge onde o cantor 
não conseguiu registrar o filho com o nome “Samba”. 

O NÚMERO de turistas tem aumentado cada vez mais neste final de 
férias aqui em Arraial, inclusive os pais trazendo seus filhos que voltarão 
para as escolas no próximo mês. O movimento vai continuar até o Car-
naval que vem chegando. Neste mês de janeiro o Sol tem iluminado as 
praias que continuam cheias.

CARNAVAL: A demanda por serviços turísticos deverá abrir 24,6 
mil vagas temporárias voltadas para o carnaval de 2023. A previsão é 
da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC). Em relação a 2022, o aumento é de 62% no número de vagas. 
Já na comparação com 2021, o salto é de 284%. São 9,4 mil postos a 
mais do que em 2021, mas 1,5 mil a menos que no último carnaval 
antes da pandemia (2020). As funções com maior demanda devem ser 
cozinheiros (4,4 mil), auxiliares de cozinha (3,45 mil) e profissionais de 
limpeza (2,21 mil).

A PREFEITURA de MOC, através da Secretaria Municipal de Saúde, 
promove importantes atividades nas Academias de Saúde espalhadas 
pelo Município. Instaladas nos bairros João Botelho, Santos Reis, Del-
fino Magalhães, Independência, Tancredo Neves, Village do Lago, José 
Côrrea Machado e Eldorado, as academias atendem não só os morado-
res desses bairros, mas também das regiões adjacentes. As atividades 
acontecem de segunda a sexta-feira, nos horários matutino e vespertino. 
A população pode usufruir do programa procurando as Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) ou indo diretamente às academias, onde é feita a 
avaliação física para identificar se o interessado está apto para a prática 
das atividades.

O MERCADO MUNICIPAL de São Paulo, mais conhecido como Mer-
cadão, completa 90 anos de história nesta quarta-feira, mesmo dia do 
aniversário da capital paulista. Para celebrar a data, um bolo de aproxi-
madamente uma tonelada (mil quilos) está sendo montado no centro 
comercial. Com formato do mapa da cidade de São Paulo, o bolo será 
de massa de pão de ló e recheio de creme e frutas, como manga, cereja, 
mirtilo, morango, uva e carambola – do próprio Mercadão.

VAP & VIP
ATENDIMENTO OFTALMOLÓGICO NO ALPHEU DE QUADROS

Muitas doenças oculares são pouco perceptíveis em estágios ini-
ciais e necessitam de acompanhamento profissional para receberem 
um diagnóstico preciso. O Centro Oftalmológico Dr. Geraldo Ataíde 
Sobrinho oferece consultas e exames especializados, como mapea-
mento de retina, atendimento de córnea e acompanhamento dos por-
tadores de glaucoma. A unidade de Saúde do Município realizou, em 
2022, 56.823 procedimentos, 36.651 consultas oftalmológicas e 372 
sessões de laserterapia. O encaminhamento para o Centro de Oftal-
mologia é feito através das unidades básicas de saúde dos bairros. O 
Centro está localizado na avenida Paulista, 446 - bairro Santo Antônio 
(Pronto Atendimento Municipal Alpheu de Quadros). 

LISTA DE CREDORES DA AMERICANAS 

A lista de credores que a Americanas entregou nesta quarta-feira 
à 4ª Vara Empresarial do Rio de Janeiro relaciona débitos totais de 
R$ 41.235.899.286,62, a 7.967 nomes. O prazo para entrega do do-
cumento vencia às 6h desta quarta. A relação de credores está divi-
dida em quatro categorias, englobando pessoas físicas e jurídicas e 
entes federados: Classe I, com total de R$ 64.942.121,99 e 321 nomes. 
Classe III (identificada como ‘Dívidas com Terceiros’), a maior, totali-
zando débitos de R$ 41.056.749.122,82 a 6.438 nomes. Classe IV, R$ 
109.484.866,54 e 958 nomes. Extraconcursal (entre Estados, municí-
pios e órgãos públicos), R$ 4.723.175,27 e 250 nomes.

IBGE 

Contrariando a previsão de término em janeiro, o levantamento 
do Censo 2022 será mantido ao longo de fevereiro e o Brasil só deve 
começar a conhecer seus resultados finais em abril. Foi o que infor-
mou, nesta quarta-feira, o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), um dia após divulgar nota ratificando que realiza “de forma 
transparente” uma das maiores operações censitárias do planeta. A 
última previsão do IBGE era concluir a operação censitária em janei-
ro. Questionado pelo g1, porém, o órgão disse que “a cobertura com-
pleta dos setores censitários tem previsão de conclusão em janeiro de 
2023”, mas que os trabalhos de apuração serão mantidos ao longo do 
mês seguinte.

PAULO GUEDES PREFEITO 

O deputado Paulo Guedes poderá realizar seu sonho e se tornar 
prefeito de Montes Claros, pois tem o apoio do seu partido PT. Por 
isso mesmo o Prefeito Humberto SOUTO tem que trabalhar muito 
para eleger seu sucessor, pois está fazendo uma das melhores admi-
nistração já vista em Moc.

E NESTA SÉRIE de grandes belezas da nova geração, o destaque de hoje vai 
para a  maravilhosa Bárbara Bastos, filha de Jayme e Mariela Bastos.

O JOVEM deputado Tadeuzinho Leite, em  uma foto com seus papais, o 
ex-prefeito Luiz Tadeu Leite e sua mãe Stela numa antiga promoção deste 
jornalista. Ele é o novo presidente da Assembleia Legislativa, herdou do pai 
o carisma e sobressaiu sempre como excelente político. Eleito em chapa 
única ele é o segundo montes-clarense a ocupar o importante cargo, pois o 
primeiro foi o saudoso Antônio Soares Dias. Certamente fará um brilhante 
trabalho na casa do povo. Parabéns e aplausos e mais aplausos...

O DECORADOR César Costa veio comemorar seu aniversário aqui, em Ar-
raial e Karina Narciso ofereceu em sua casa no alto da Pitinga uma deliciosa  
feijoada para homenagear o aniversariante reunindo amigos.

DUI e Gaby Reis Macedo sempre marcam presença na Feijoada do Theo 
que voltará a acontecer em abril.

UM CLOSE na maravilhosa Sarah Sapori Parrela, sempre linda e elegante.

VIVA para o excelente jornalista Gustavo César Oliveira que está aniversa-
riando hoje.

LEANDRO GUEDES, Jota Avelino e Paulo Alkimim(PJ).

A MÉDICA Leísa Santa Maria com seu sobrinho Paulo Xisto, baixista da 
Banda Sepultura.

LAURINDO e Geísa Santana foram curtir as belezas de Salvador com os 
filhos Gustavo e Fernanda.

EM UMA noite no barzinho Fala Fina os amigos, Manoel Boaventura, Pan-
cho Silveira, Cel. Orlando Camargos, Zé Augusto Alkimim e Tony Figueire-
do.


